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Le Président tebboune achève sa visite d’etat en itaLie:

 Approfondir le partenariat stratégique entre les deux pays

La visite d’Etat effectuée 
par le président de 
la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 
en Italie à l’invitation de 
son homologue, M. Sergio 
Mattarella, a constitué une 
nouvelle opportunité pour 
approfondir le partenariat 
stratégique entre les deux pays, 
à la faveur notamment des 
accords de coopération signés 
dans différents domaines.
A l’entame de sa visite d’Etat 
de trois jours (mercredi, jeudi 
et vendredi), le Président 
Tebboune a rencontré des 
représentants de la communauté 
nationale établie en Italie pour 
écouter leurs préoccupations et 
attentes, une tradition observée 
par le chef de l’Etat au cours de 
toutes ses visites à l’étranger.
Lors de ses échanges avec la 
diaspora, le Président Tebboune 
a mis en avant la solidité des 
relations algéro-italiennes qui 
comptent, a-t-il dit, parmi “les 
relations arabo-européennes 
les plus fortes dans la région 
méditerranéenne”.
Evoquant les relations 
profondes avec l’Italie, le chef 
de l’Etat a rappelé les positions 
historiques et honorables de 
Rome vis-à-vis de l’Algérie, 
notamment lors de la Guerre 
de libération, voire même au 
lendemain de l’indépendance, 
à travers le soutien apporté par 
ce pays ami à l’Algérie dans 
ses moments les plus difficiles.
Lors de cette rencontre, le 
président de la République 
a appelé les membres de la 
diaspora à lancer des projets 
avec leurs homologues 
italiens et bénéficier de leurs 
expériences notamment en ce 
qui concerne les start-up.
Au deuxième jour de sa visite, 
un accueil solennel a été réservé 
au Président Tebboune par son 
homologue italien Mattarella, 
au Palais présidentiel du 
Quirinal conformément aux 
us et coutumes italiens, où les 
deux Présidents ont eu des 
entretiens en tête-à-tête, qui ont 
été élargis aux délégations des 
deux pays.
Lors d’un point de presse 
animé conjointement avec 
son homologue italien, au 

terme de leurs entretiens, le 
Président Tebboune a mis en 
avant la profondeur historique 
enracinée des relations 
bilatérales, ajoutant: “Nos 
relations avec l’Italie, pays ami, 
ont toujours été au beau fixe 
(tout au long des décennies)”.
Il a fait état d’une “convergence 
totale” entre les deux pays 
sur les questions d’intérêt 
commun, qu’il s’agisse de la 
situation au Maghreb arabe ou 
en Méditerranée.
Sur le plan de la coopération 
bilatérale, le Président 
Tebboune a réitéré 
l’engagement de l’Algérie 
à entretenir l’amitié qui la 
lie avec l’Italie “par tous les 
moyens, et non seulement par 
la coopération énergétique”.
La coopération énergétique 
entre les deux pays “va de 
soi”, car les relations de 
l’Algérie avec ses amis sont 
essentiellement fondées sur “la 
confiance et une seule parole 
qui ne change pas”, a-t-il fait 
valoir.
Relevant l’existence d’un “lien 
organique” entre les deux pays 
dans le domaine énergétique, 
le chef de l’Etat a fait part de 
l’éventualité de développer 
cette coopération en menant 
une exploration commune 
entre les sociétés Sonatrach 
et ENI. “Tout surplus dans la 
production devant être orienté, 
en fonction de la demande, 
vers l’Italie, pays ami qui 
pourra devenir distributeur 
pour l’Europe”, a-t-il dit.

Il a fait état de “la proposition 
de réalisation d’un câble sous-
marin entre l’Algérie et l’Italie, 
en vue d’approvisionner l’Italie 
et une partie de l’Europe en 
énergie électrique”, dévoilant 
le lancement par les deux pays 
de la production de panneaux 
solaires dans la wilaya de Sidi 
Bel-Abbès et d’autres produits 
par deux sociétés algérienne et 
italienne.
Faisant part “d’une volonté 
commune des deux pays de 
produire de l’hydrogène vert 
et l’exporter vers l’Italie”, le 
Président Tebboune a indiqué 
que “les perspectives sont 
ouvertes pour les start-up 
(algériennes) qui peuvent 
bénéficier de l’expérience 
italienne et collaborer avec 
leurs homologues italiennes 
dans le domaine de l’industrie”.
Le Président Tebboune a 
également exprimé le souhait 
de lancer avec Rome une 
coopération dans le domaine 
de la construction navale civile 
ou militaire.
Sergio Mattarella, a affirmé, 
pour sa part, que l’Algérie est 
“un partenaire stratégique pour 
l’Italie, notamment en matière 
d’énergie, mais aussi dans 
d’autres domaines”.
Il a également évoqué “la 
coopération importante” entre 
les deux pays dans plusieurs 
secteurs qui va au-delà du 
secteur énergétique et qu’il 
souhaite renforcer davantage, 
qualifiant le marché algérien 
“de très important” aux yeux 

de l’Italie.
La coopération culturelle 
entre les deux pays, unis par 
une “civilisation commune 
dans la Méditerranée” n’étant 
pas en reste, le chef de l’Etat 
italien a passé en revue 
plusieurs initiatives en cours de 
réalisation, tels la restauration 
de monuments culturels et 
archéologiques, l’échange de 
chercheurs et d’étudiants ou 
encore la coopération inter-
universitaire.
Se félicitant de la tenue, 
juillet prochain à Alger, du 
quatrième sommet entre les 
gouvernements italien et 
algérien, le président Mattarella 
a qualifié l’événement de 
“rendez-vous d’une importance 
capitale”.
Le Président Tebboune a 
également été reçu par le 
président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi 
au Palais Chigi, où un accueil 
solennel a été réservé au chef 
de l’Etat et à la délégation qui 
l’accompagne.
Renforcer la coopération entre 
Sonatrach et ENI
A l’issue des entretiens entre 
les deux parties, plusieurs 
protocoles et mémorandums 
d’entente de coopération 
ont été signés. Outre le 
mémorandum d’entente signé 
entre les groupes Sonatrach et 
ENI pour développer les projets 
du gaz et de l’hydrogène vert, 
la cérémonie de signature a 
concerné les secteurs des PME, 
du tourisme, de la culture et 

des domaines de lutte contre la 
corruption et le terrorisme.
Le président de la République 
s’est entretenu ensuite avec 
la présidente du Sénat italien, 
Maria Elisabetha Alberti 
Casellati et le président de la 
Chambre des députés, Roberto 
Fico.
Dans le cadre du programme 
de la 2e journée de visite, 
le Président Tebboune a été 
honoré par le Maire de Rome, 
Roberto Gualtieri, lors d’une 
rencontre de courtoisie tenue au 
siège de la mairie où un présent 
lui a été offert consistant en 
une réplique de “la Louve 
Capitoline”, symbole de la 
ville de Rome.
Le Président Tebboune a visité, 
ensuite, la prison “Mamertine” 
de Rome où le roi numide 
Jugurtha a été emprisonné. 
M. Sergio Mattarella a offert, 
jeudi soir au Quirinal, un dîner 
en l’honneur du président de la 
République, suite à quoi, ils se 
sont offert des présents avant 
d’assister à une soirée musicale 
animée par le maestro algérien 
Salim Dada.
Au troisième et dernier jour de 
sa visite d’Etat, M. Tebboune 
s’est rendu en compagnie de 
Sergio Mattarella, en train, de 
Rome à Naples (Sud), puis à 
la Résidence présidentielle 
italienne Villa Rosebery où il 
a été reçu par son homologue 
italien.
Au balcon de la Villa Rosebery, 
avec vue sur le front de mer 
où est accosté le prestigieux 
navire Amerigo-Vespucci, le 
Président Tebboune a assisté 
à une salve de 21 coups de 
canon tirée en son honneur, 
une première dans les accueils 
réservés par l’Italie aux chefs 
d’Etat.
Après le déjeuner offert à la 
Villa Rosebery en son honneur, 
le président de la République 
a visité, en compagnie de 
son homologue italien, le 
musée national de Naples, 
Capodimonte.
A la fin de la visite, le chef 
de l’Etat et la délégation 
l’accompagnant ont été salués 
à leur départ de l’aéroport 
international de Naples, 
Capodichino.
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Le Président Tebboune honoré par le Maire de Rome

Le Président Tebboune regagne Alger au terme d’une 
visite d’Etat en Italie

sommet de l’ua sur le terrorisme : 
Le Président Tebboune soumet un rapport exhaustif

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

été honoré, jeudi, par le Maire 
de Rome, Roberto Gualtieri, lors 
d’une rencontre de courtoisie 
tenue au siège de la mairie, et 
ce, dans le cadre de la visite 
d’Etat qu’il effectue en Italie à 
l’invitation de son homologue, 
M. Sergio Mattarella.
Un présent a été offert au 
Président Tebboune par le 
Maire de Rome consistant 
en une réplique de “la Louve 
Capitoline”, symbole de la ville 
de Rome.
Le Président Tebboune a 
également contemplé du balcon 
de la mairie les monuments 
archéologiques de la capitale 
italienne.
Après avoir signé le registre 

d’Or de la mairie, le Chef de 
l’Etat a pris une photo souvenir 
dans la Salle Jules César.
Le Président Tebboune a visité, 
ensuite, la prison “Mamertine” 
de Rome où le roi numide 
Jugurtha a été emprisonné.
Pour rappel, un accueil solennel 
a été réservé, jeudi matin, au 
président de la République 
par son homologue italien, M. 
Sergio Mattarella.
La cérémonie d’accueil 
solennel s’est déroulée au 
Palais présidentiel du Quirinal 
conformément aux us italiens. 
Les hymnes nationaux des 
deux pays ont été exécutés en 
présence des deux Présidents 
qui ont passé en revue un 
détachement de la Garde 
nationale républicaine italienne 
qui leur a rendu les honneurs.

Les deux chefs d’Etat ont eu 
des entretiens en tête-à-tête au 
Palais du Quirinal, élargis par la 
suite aux délégations des deux 
pays.
Le Président Tebboune s’est, 
par la suite, rendu au Palais 
Chigi, siège de la présidence 
du Conseil des ministres italien 
où un accueil solennel lui a été 
réservé ainsi qu’à la délégation 

qui l’accompagne.
Le président de la République 
et le président du Conseil des 
ministres italien, Mario Draghi 
ont, à cette occasion, passé en 
revue un détachement de la 
Garde militaire italienne qui 
leur a rendu les honneurs.
Après les entretiens entre les 
deux parties, qui se sont déroulés 
en présence des ministres des 

deux pays, plusieurs accords 
bilatéraux de coopération ont 
été signés.
Le président de la République 
s’est également entretenu avec 
la présidente du Sénat de la 
République italienne, Maria 
Elisabetha Alberti Casellati, et 
le président de la chambre des 
députés, Roberto Fico.
Plus tôt dans la journée, 
le Président Tebboune, 
accompagné du ministre de 
la Défense italien, Lorenzo 
Guerini, a déposé une gerbe de 
fleurs au pied de la tombe du 
“Soldat inconnu” à Rome.
Pour rappel, le Président de la 
République est arrivé mercredi 
à Rome pour une visite d’Etat 
de trois jours en Italie, à 
l’invitation du président italien, 
Sergio Mattarella.

L e président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a regagné vendredi soir Alger, 
au terme d’une visite d’Etat de 
trois jours effectuée en Italie, à 
l’invitation de son homologue, 
M. Sergio Mattarella.
Le chef de l’Etat a été 
accueilli, à son arrivée à 

l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le 
Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le général 
de Corps d’armée, Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), et le directeur de 
Cabinet à la présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf.

Quatre avions de chasse relevant 
des Forces aériennes algériennes 
ont escorté l’avion présidentiel 
dès son entrée dans l’espace 
aérien national et jusqu’à 
son atterrissage sur le tarmac 
de l’aéroport international 
Houari-Boumediene, en guise 
de bienvenue au Président 
Tebboune.

En prévision du 16ème 
sommet extraordinaire de 
l’Union africaine, prévu 

ce samedi à Malabo en Guinée 
équatoriale, et dans le cadre de 
l’exercice de son mandat en tant 
que leader de l’UA en matière 
de prévention et de lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a soumis un rapport, 
qui vient d’être rendu public, 
sur l’évolution de la menace 
terroriste sur le continent et les 
perspectives de renforcement 
des réponses qui y sont 
apportées aux niveaux régional 
et international.
Ce rapport, qui constitue 
un document phare destiné 
à enrichir les délibérations 
des chefs d’Etat et de 
gouvernement lors du Sommet 
de Malabo, aborde l’état des 
lieux concernant la menace 
terroriste en Afrique et explique 
les facteurs ayant favorisé sa 
propagation à un rythme effréné 
dans toutes les régions du 
continent.
Le rapport souligne la nécessité 
de placer la question du 

terrorisme en tête des priorités 
de l’Afrique en matière de paix 
et de sécurité et propose, dans 
ce sillage, une série de mesures 
susceptibles de renforcer les 
capacités individuelles et 
collectives des pays africains, 
tout en mettant en exergue la 
responsabilité qui incombe à 
la communauté internationale 
appelée à soutenir davantage les 
efforts des pays africains.
A cet égard, se prévalant de 
l’expérience réussie de l’Algérie 
en matière de prévention et de 
lutte contre ce fléau, le Président 
Tebboune a mis l’accent sur 
l’”impératif pour les partenaires 

étrangers de se conformer à 
leurs obligations en vertu des 
résolutions pertinentes du 
Conseil de sécurité, en prêtant 
davantage assistance aux pays 
africains engagés dans la lutte 
contre le terrorisme, y compris 
à travers la localisation, 
l’identification et l’extradition 
des terroristes recherchés basés 
sur leurs territoires”.
En outre, et dans le cadre 
de la coopération avec les 
Nations unies, le Président 
de la République a souligné 
l’”urgente nécessité d’opérer 
les transformations nécessaires 
pour permettre la transition vers 

un nouveau modèle d’opérations 
de paix qui soit plus adapté aux 
exigences de la lutte contre le 
terrorisme en Afrique”.
Quant au niveau continental, le 
Président Tebboune revient dans 
son rapport sur l’importance de 
mettre en place rapidement une 
liste africaine des individus et 
entités terroristes, un mandat 
d’arrêt africain, ainsi qu’un 
Fonds spécial de l’UA pour la 
prévention et la lutte contre le 
terrorisme.
M.Tebboune a également 
appelé au renforcement des 
mécanismes et institutions déjà 
en place, à l’image du CAERT 
(Centre Africain d’Etudes et de 
Recherches sur le Terrorisme), 
d’AFRIPOL (Mécanisme 
africain de la Coopération 
Policière) et du CISSA (Comité 
des Services de Renseignement 
et de Sécurité en Afrique), afin 
de leur permettre de remplir 
leurs mandats en tant que 
composantes essentielles de la 
stratégie de l’UA de lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent.
Il convient, enfin, de relever 
que cette initiative qui s’inscrit 

dans le cadre de l’exercice par 
le Président de la République 
de la haute mission que lui ont 
confiée ses pairs africains réunis 
au sein de la Conférence des 
chefs d’Etat et de gouvernement 
de l’UA, participe également 
de l’engagement bien établi 
de l’Algérie dans la riposte 
organisée de la communauté 
internationale contre le 
phénomène du terrorisme 
et contre ses causes et 
manifestations tant régionales 
que globales.
Avec cette nouvelle 
contribution de l’Algérie, 
l’Afrique donne une nouvelle 
impulsion à la promotion de 
sa sécurité collective afin 
de réunir les conditions de 
son développement et de son 
intégration.
Cet effort d’adaptation de la 
doctrine et de la pratique de 
l’Afrique pour la prise en charge 
du défi du terrorisme contribue 
à “stimuler la coopération 
internationale dans un contexte 
où l’unité d’action de la 
communauté internationale doit 
demeurer une priorité”.
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industrie PharMaceutiQue:

Les opérateurs dispensés du document d’Algex 
dans leurs opérations d’importation

biocarburants:

Ziane affiche un “vif intérêt” pour l’expérience allemande

environneMent:

Mme Moualfi souligne le souci de son secteur 
d’encourager la valorisation des déchets

Récupération de plus de 2.000 ha de foncier industriel inexploité

Les opérateurs 
pharmaceutiques sont 
dispensés de l’obligation 

de présenter le document 
délivré par l’Agence nationale 
de la promotion du commerce 
extérieur (ALGEX) aux dossiers 
de domiciliations bancaires des 
opérations d’importation, a 
indiqué jeudi un communiqué 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.
“Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique porte à la 
connaissance de l’ensemble des 
opérateurs pharmaceutiques 

que le ministère du Commerce 
et de la promotion des 
exportations dispense les 
produits pharmaceutiques et les 
dispositifs médicaux, eu égard à 
leur spécificité, de l’obligation 
de présenter le document délivré 
par ALGEX aux dossiers de 
domiciliations bancaires des 
opérations d’importation”, 
souligne la même source.
Cette démarche s’inscrit 
dans le cadre de “la cohésion 
gouvernementale et la 
concertation intersectorielle” 
en vue d’assurer la disponibilité 

des produits pharmaceutiques et 
dispositifs médicaux, ainsi que 
“la protection et la promotion de 
la production locale”, a expliqué 
le ministère.
Le ministère a, dans ce sens, 
rappelé que la régulation du 
marché pharmaceutique national 
est assurée par ses services, 
conformément à ses attributions, 
assurant qu’il (ministère) 

“ne délivre les programmes 
prévisionnels d’importation 
et/ou attestation de régulation 
qu’aux produits essentiels et à 
forte valeur thérapeutique, non 
fabriqués localement ou dont 
les quantités ne couvrent pas les 
besoins nationaux et ce après 
étude et examen minutieux des 
capacités de production, des 
niveaux de stocks et des besoins 
nationaux”.
A rappeler que le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations avait appelé 
tous les opérateurs économiques 

activant dans le domaine de 
l’importation de matières 
premières, de produits et de 
marchandises destinées à la 
revente en l’état, à présenter 
un document attestant de 
l’indisponibilité des produits à 
importer, sur le marché national.
Ce document est remis par les 
services d’Algex et est joint 
au dossier de demande de 
domiciliation bancaire, afin 
de parachever les procédures 
d’importation, avait précisé le 
ministère du Commerce et de la 
promotion des exportations.

Le ministre de la 
Transition énergétique 
et des Energies 

renouvelables, Benattou 
Ziane, a exprimé “un vif 
intérêt” pour l’expérience du 
groupe allemand “Ferrostaal 
Industrieanlagen GmbH” 
dans le domaine des 
biocarburants, indique jeudi 
un communiqué du ministère.
M. Ziane a reçu mardi au 
siège de son département 
ministériel Joshen Grossman 
vice-président des ventes 

de l’entreprise allemande 
“Ferrostaal Industrieanlagen 
GmbH”, accompagné de 

M. Zine Artebas conseiller 
économique, précise le 
communiqué, ajoutant que 

l’entrevue s’est faite suite à la 
demande d’audience formulée 
par M. Grossman pour 
“présenter les activités de son 
groupe industriel et financier 
dans le domaine particulier 
des biocarburants”.
Selon la même source, 
la présentation était axée 
essentiellement sur les 
carburants P-t-L “Power 
to Liquid”, où l’entreprise 
semble avoir acquis un fort 
potentiel technologique.
“Ces carburants obtenus à 

partir de l’hydrogène vert 
constituent une alternative 
durable intéressante dans les 
secteurs aérien et maritime 
où l’Algérie peut devenir un 
‘hub’ pour les biocarburants”, 
souligne-t-on dans le même 
texte.
A l’issue de la présentation, “le 
ministre et ses collaborateurs 
ont exprimé un vif intérêt 
pour ce projet et se sont dits 
favorables à la poursuite de la 
réflexion dans ce domaine”, 
indique-t-on.

La ministre de 
l’Environnement, 
Samia Moualfi, a 

souligné, jeudi à Alger, 
le souci de son secteur 

d’encourager les jeunes 
pour accéder au domaine de 
valorisation des déchets.
Lors d’une séance plénière 
à l’Assemblée populaire 

nationale (APN) consacrée 
aux questions orales, Mme 
Moualfi a fait savoir que 
son secteur œuvrait à 
ouvrir davantage la voie au 

secteur privé, notamment 
les startups, et ce, pour la 
collecte, le transport et la 
valorisation des déchets 
ménagers.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, a 
révélé jeudi à Tipasa, 

la récupération de plus de 
2.000 ha de foncier industriel 
inexploité.
“Les commissions locales 
présidées par les walis de 
la République, chargées de 
l’assainissement du foncier 
industriel, ont récupéré 
plus de 2.000 ha, dont des 
terres agricoles accordées 
précédemment dans un cadre 
illégal, alors que d’autres ont 
été affectées à des projets 

fictifs”, a souligné le ministre 
dans une déclaration à la 
presse, à l’issue d’une visite 
de travail à Tipasa.
“L’investissement ne sera 
réservé qu’aux operateurs 
sérieux et réels”, a-t-il ajouté, 
observant que l’Algérie 
“fait l’objet d’importantes 

demandes d’investissement, 
tant de la part d’investisseurs 
nationaux qu’étrangers, de 
pays du Golfe, européens, 
la Turquie et l’Italie, entre 
autres”.
Le ministre de l’Industrie a 
signalé la récupération d’un 
foncier industriel global 
de 107 ha dans la seule 
wilaya de Tipasa, “par voie 
administrative et à l’amiable”, 
a-t-il dit, alors que 50 requêtes 
ont été introduites devant 
le tribunal administratif 
pour annuler des contrats 

administratifs.
S’agissant du règlement des 
dossiers d’investissement 
en suspens, le ministre a fait 
savoir que les commissions 
locales chargées de la 
levée des obstacles et de 
l’accompagnement des 
investisseurs, ont signifié 
leur accord de principe à 866 
investisseurs pour concrétiser 
leurs projets, sur un total de 
900 projets recensés.
Il a informé que l’opération 
se poursuit toujours en 
coordination avec la 

Commission nationale 
présidée par le ministre de 
l’Industrie, les walis de la 
République, et les médiateurs 
de la République au niveau des 
wilayas.
“Nous poursuivront la 
récupération des assiettes 
foncières inexploitées, 
parallèlement à l’approbation, 
par le Conseil des ministres, 
de la nouvelle loi sur 
l’investissement, qui sera 
présentée devant les deux 
chambres du Parlement”, a 
encore ajouté M.Zeghdar.
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algérie/ italie : 
Signature de plusieurs accords de coopération

renault algérie Production :
 Madar Holding reprend la part détenue par SNVI

sonatrach/eni : 
Un mémorandum d’entente pour développer les projets gaziers 

et de l’hydrogène vert

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a coprésidé avec le Président du 
Conseil des ministres italien, M. 
Mario Draghi, jeudi à Rome, la 
cérémonie de la signature d’un 
nombre important d’accords de 
coopération dans divers domaines, 
a indiqué un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“Dans le cadre de la visite d’Etat 
qu’il effectue en Italie, du 25 
au 27 mai 2022, le Président 
de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, a 
coprésidé avec le Président du 
Conseil des ministres italien, 
Monsieur Mario Draghi, la 

cérémonie de la signature d’un 
nombre important d’accords 
bilatéraux qui ciblent des secteurs 
économiques prioritaires et qui 
participent à la mise en oeuvre 
des engagements de Monsieur le 
Président de la République et du 
plan d’action du Gouvernement”, 
a précisé la même source.
Il s’agit d’un mémorandum 
d’entente visant le développement 
de la coopération bilatérale 
algéro-italienne sur les PME/
PMI, ainsi que de la déclaration 
conjointe pour la lutte contre la 
corruption et le financement du 
terrorisme, détaille le ministère.
Ce texte traduit la volonté du 
Président de la République “de 
tenir ses engagements dans 
le cadre de la lutte contre les 

transferts illicites des avoirs 
ainsi que le recouvrement des 
biens illégalement détournés 
à l’étranger”, explique le 
communiqué.
Autre accord signé, un 
mémorandum d’entente pour la 
coopération dans le secteur du 
tourisme ainsi que le protocole 
d’accord dans le domaine de la 
culture.
Un mémorandum d’entente 

entre Sonatrach et l’entreprise 
italienne ENI dans le domaine de 
la prospection, a été également 
paraphé à l’occasion de cette 
cérémonie.
Par ailleurs, et dans la perspective 
de la tenue, à Alger, du 4ème 
Sommet intergouvernemental 
algéro-italien, les 18 et 19 
juillet 2022, une déclaration 
d’entente a été cosignée par le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, et son homologue 
italien, par laquelle les deux 
gouvernements confirment leur 
volonté partagée de consolider 
le partenariat stratégique entre 
l’Italie et l’Algérie et de renforcer 
les relations algéro-italiennes 

dans les secteurs prioritaires.
Il s’agit, selon la même source, de 
la coopération dans le domaine 
de la sécurité, l’industrie et les 
infrastructures, la transition 
énergétique, les énergies 
nouvelles et renouvelables, 
notamment l’électricité et 
l’hydrogène, la promotion des 
investissements, les PME/ PMI et 
les startups, les ressources en eau 
et la sécurité hydrique, la pêche et 
l’aquaculture, l’industrie minière 
notamment la filière marbre, 
la coopération technique et la 
recherche scientifique, l’industrie 
cinématographique.
Le ministère a souligné que 
les accords dans ces domaines 
seront formalisés à l’occasion du 
Sommet prévu en juillet prochain.

Le groupe Madar Holding 
a annoncé dans un 
communiqué avoir repris 

la participation de 34% détenue 
par SNVI dans la société Renault 
Algérie Production (RAP) 
d’Oued Tlelet (Oran).
“Cette opération, validée par 
le Conseil de participation de 
l’Etat (CPE) en date du 20 avril 
2021, constitue un des axes de la 
restructuration des activités et de 
la reconfiguration des actifs de 
la SNVI”, selon le communiqué 
publié sur le site-web de Madar 
Holding.
Il s’agit ici d’un “simple 
changement de méthode” qui 
s’inscrit dans les orientations 
générales de l’Etat-Actionnaire 
qui entend réorganiser 

progressivement les intérêts 
qu’il détient dans les partenariats 
engageant les entreprises 
publiques, explique la même 
source.
“C’est ainsi que dans le cadre 
du grand projet de création de 
la plateforme mécanique prévue 
notamment sur les sites industriels 
de Rouiba et de Constantine et 
le redéploiement des actifs de la 
SNVI, entrepris par les pouvoirs 
publics, cette dernière devait 
se délester de ses participations 
respectivement de 34% au sein de 
la société RAP et de 20% au sein 
de ZF-Algérie”, a fait-savoir le 
groupe Madar.
Pour ce faire, le CPE a décidé, 
le 20 avril 2021, du transfert 
de ces participations au profit 

de l’entreprise publique Madar 
Holding détenue à 100% par 
l’Etat Algérien.
“Il ne s’agit ni plus ni moins 
que d’une décision qui tend à 
modifier en partie les conditions 
de la poursuite du partenariat, 
elle n’est porteuse d’aucun 
plan de sauvetage comme l’ont 
suggéré certains titres de la presse 
nationale”, est-il souligné dans le 
communiqué.
Madar Holding a rappelé, dans 
ce sens, qu’il est “avant tout une 
entreprise publique, à vocation 
financière, et dont les objectifs 
consistent exclusivement en la 
gestion des ressources et des 
participations publiques en 
fonction des opportunités et en 
droite ligne avec les politiques 

d’investissement tracées par 
l’Etat-Actionnaire”.
Ces opérations de participation 
visent la diversification 
industrielle et sont orientées vers 
les secteurs les plus porteurs, 
ajoute Madar Holding soutenant 
qu’il “ne fait que poursuivre sa 
stratégie de diversification de 
ses activités telle qu’approuvée 
par l’Etat et entamée à partir de 
2017”.
Ainsi, l’entrée dans le capital 

de la société RAP permettra à 
Madar Holding, par conséquent, 
de “sécuriser ses positions 
financières et de consolider sa 
croissance”.
Pour sa part, “la société RAP 
d’Oued Tlelet pourra compter 
sur l’apport de Madar Holding en 
vue de concrétiser ses objectifs 
économiques en Algérie et d’y 
poursuivre son développement”, 
rassure le groupe public.

Le Groupe Sonatrach et le 
Groupe italien Eni ont 
procédé jeudi à Rome à 

la signature d’un mémorandum 
d’entente visant à l’accélération 
du développement des champs 
gaziers découverts en Algérie 
et à la réduction de l’empreinte 
carbone à travers l’exploitation 
de l’hydrogène vert, a indiqué 

Sonatrach dans un communiqué.
Le mémorandum d’entente a 
été signé par le PDG du Groupe 
Sonatrach, Toufik Hakkar et le 
directeur général du Groupe 
italien Eni, Claudio Descalzi, 
lors d’une cérémonie rehaussée 
par la présence du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et du Premier ministre 

italien, M. Mario Draghi, et ce, 
dans le cadre de la visite d’Etat 
que le Président de la République 
effectue en Italie, souligne la 
même source.
“Le mémorandum d’entente signé 
aujourd’hui entre les deux parties 
est une nouvelle pierre apportée 
à l’édifice de la coopération 
fructueuse dans le domaine de 

l’énergie entre l’Algérie et l’Italie 
et qui œuvrera à renforcer les 
relations entre les deux pays”, 
affirme le communiqué.
Selon la même source, ce 
mémorandum d’entente permettra 
une évaluation des capacités de 
gaz disponibles afin de mener un 
développement “accéléré” des 
champs découverts par Sonatrach.
Le volume de gaz produit des 
régions concernées par ce 
mémorandum devrait atteindre 
environ 3 milliards de mètres 
cubes annuellement, évalue 
Sonatrach, ajoutant qu’il 
“contribuera ainsi à augmenter 
la capacité d’exportation par 
l’Algérie vers l’Italie via le 
gazoduc transcontinental Enrico 
Matteï/Transmed”.

Cet accord portera également 
sur une évaluation technique 
et économique du projet 
expérimental d’hydrogène vert, 
au niveau du champ de Bir Rebaa 
Nord qui vise la réduction de 
l’empreinte carbone émise par 
l’usine de production de gaz de ce 
champ.
De plus, “cet accord cadre avec 
la stratégie de développement 
durable adoptée par Sonatrach 
pour le développement d’une 
technologie ayant un impact 
positif sur l’environnement et 
des projets qui permettent la 
réduction de l’empreinte carbone 
résultant de l’activité du Groupe”, 
indique le communiqué.



Dimanche 29 Mai 2022

06 Régions SeybouSe Times

annaba  /chambre de commerce et d'industrie seybouse / cGea
Journée d'étude et d'information sur la digitalisation

annaba  / commémoration
Journée nationale des Scouts musulmans Algériens

annaba / visite ministérielle 
Le ministre du commerce et de l'exportation, Kamel Rezig l'a indiqué :

11.068 primo investisseurs enregistrés
L'Algérie table sur un montant de 7 milliards de dollars des exportations en 2022

Organisée par la chambre de 
commerce et d'industrie 
Seybouse (CCI S) en étroite 

collaboration avec la confédération 
générale des Entreprises 
Algériennes (CGEA) de la région 
d’Annaba sous la thématique  « la 
digitalisation» dans les Entreprises", 
dans son allocution inaugurale de 
bienvenue à l'assistance, composée 
de chefs d'entreprises, opérateurs 
économiques, du représentant de 
l'association des consommateurs de 

la wilaya Slimani, du vice-président 
des commerçants Akram ainsi que 
les représentants de la chambre 
de commerce et des douanes. 
D'emblée, l’intervenant Akram 
Bourayou  a souligné l'intérêt de 
cette rencontre sur la digitalisation 
et la réalité. Etaient également 
présent à ce conclave Ali Mebarki 
et Réda Amroune le vice-président 
des commerçants. Cette journée 
d'étude et de sensibilisation a permis 
de mettre en relief l'intérêt de la 
digitalisation.

La wilaya d’Annaba 
a abrité, hier,   les 
festivités de la 

commémoration de la 
Journée nationale des 
Scouts musulmans algériens 
en présence du wali, Berrimi 
Djamel Eddine, et des 
autorités civiles et militaires.  
En cette circonstance, il a 
été procédé à  la  pose d’une 
gerbe de fleurs et à la lecture 
de la Sourate El-Fatiha à 
la mémoire des martyrs 

de la glorieuse guerre de 
libération nationale. Les 
présents ont  rappelé, le 
rôle important qu’ont joué 
les Scouts Musulmans 
Algériens en tant que pilier 
du nationalisme avant 
et pendant la Guerre de 
libération nationale ainsi 
que celui dans l’éducation 
de nos jeunes. Pour 
rappel, lors du Conseil 
des ministres, tenu l’an 
dernier, le 18 avril 2021, le 
président de la république 
Abdelmadjid Tebboune, 
a institué la journée du 

27 mai, en hommage à 
l’exécution du Chahid 
Mohamed Bouras (le 27 mai 
1941), fondateur des Scouts 
Musulmans Algériens, 
comme « Journée Nationale 
des Scouts Musulmans». 
Cette consécration a été 
décidée par le Président 
de la République afin 
d’immortaliser les épopées 
de nos glorieux Martyrs, 
de préserver la mémoire 
nationale et de renforcer la 
solidarité nationale.

Le ministre du commerce et de 
l'exportation Kamel Rezig, à  
l'issue de sa visite à Annaba à 

l'occasion de l'exposition des produits 
agro alimentaires, industrie et des 
services, organisée, jeudi passé, au 
Sheraton par l'association des jeunes 
Algériens (AYA) en collaboration avec 
la Chambre de commerce et d'industrie 
Seybouse dans le cadre des missions de 
prospections et d'échanges d' hommes 
d'affaires, de la Pologne, Mauritanie, 
Mali, Bengladesh, Libye et Vietnam 
a indiqué dans son allocution que 
l'Algérie a enregistré 11.247 primo 
investisseurs au cours des cinq (5) 
mois de l'année en cours. Ce qui reflète 
une croissance significative des jeunes 
porteurs de projets, a-t-il souligné. 
Se projetant sur l'avenir le ministre 
Kamel Rezig dira que l'Algérie table 
pour l'année 2022 sur une recette de 7 
milliards de dollars des exportations, en 
sachant que  le pays a exporté en 2021 
pour 5,6 milliards de dollars. Il a en outre  
rappelé que depuis la  mise en service 
du portail électronique en mars 2021, 
Il a été enregistré plus de 2.211.341 
personnes activant dans les commerces, 

appelant  en ce sens les commerçants 
activant dans le marché au noir à mieux 
s'organiser en s'inscrivant au centre 
national du registre de commerce 
(CNRC), afin de faire connaitre leurs 
produits et d'activer ainsi dans un 
cadre réglementaire. Le ministre du 
commerce et des exportations, Kamel 
Rezig, n'a pas manqué d'ailleurs avec le 
wali d’Annaba, Djamel Eddine Berrimi 
à chacune de leur halte au niveau 
des stands des jeunes promoteurs de 
l'exposition de redonner confiance 
aux créateurs et investisseurs grâce, 
diront -t-ils au soutien et les faveurs 
de facilitations et d'encouragement 
accordé par l'état à l'égard du monde 
économique faisant savoir que c'est une 
phase nouvelle politique économique 
du président Abdelmadjid Tebboune. 
Enfin le ministre du commerce et des 
exportations a inauguré au cours de 
sa visite le nouveau laboratoire de 
qualité et de répression des fraudes 
dans la daira d'El Bouni. Enfin le 
caractère de l'évènement s'est traduit 
par la participation active des jeunes 
initiateurs et porteurs de projets et des 
échanges économiques et culturels des 
pays participants ponctuées par des 
protocoles d'accord.

Tayeb Zgaoula

Sihem. Ferdjallah / 
Photos S.F

Tayeb Zgaoula



annaba / collectivités locales 
La commune de Sidi Amar croule sous les déchets,  les citoyens 

interpellent les responsables locaux

annaba / cadre de vie 
Les bénéficiaires du quota de 55 logements 

ruraux de la cité ‘’Boukassa Ahmed’’ 
de Berrahal sans gaz, ni électricité

L’état de l’environnement 
à la commune de Sidi  
Amar connait une nette 

régression,  dans l’indifférence 
totale des responsables locaux, des 
élus et des habitants. Dés l’entrée Est 
et Sud de cette commune,  le visiteur 
est vite frappé par la présence  de 

saleté des lieux où la circulation 
automobile est rendue difficile à 
longueur de journée. Bacs à ordures 
saturés ou éventrés qui attendent le 
passage des éboueurs , des ordures 
ménagères entassées çà et là le 
long du boulevard qui traverse la 
commune, des meutes de chiens 
errants s’acharnant aux sachets 

de poubelles à la recherche de 
nourriture, des troupeaux de bovins 
et ovins déambulant aux abords des 
immeubles jusqu’ à la tombée de la 
nuit, donnant au paysage une image 
lugubre et repoussante. Les chantiers 
d’amélioration urbaine qui ont été 
ouverts récemment participent à l 
accumulation des poussières venant 

frapper les visages au moindre coup 
de vent. A Sidi Amar, troisième 
commune de par le nombre de 
la population après Annaba et El 
Bouni , on ne voit que rarement des 
balayeurs faisant leur travail pour 
nettoyer la voie publique . Sidi Amar 
a connu une forte urbanisation mal 
gérée qui nécessite aujourd’hui plus 

que jamais un grand toilettage dans 

laquelle devraient y participer les 

habitants qui contribuent eux aussi 

à la dégradation de l’environnement 

par manque de civisme, à commencer 

par les commerçants ambulants  qui 

ont élu domicile depuis longtemps à 

la principale place publique.

Distribués depuis 2016, ces 
logements ne sont toujours pas 
raccordés au réseau de gaz naturel 

ni de l’électricité. Devant cet état de fait, 
les bénéficiaires du quota des 55 logements 
ruraux de la cité ‘’Boukassa Ahmed’’  
de Berrahal  ont fini par exprimer leur 
mécontentement. « Personne ne daigne 
prendre en charge nos préoccupations », 
clament ces pères de familles qui déplorent 
l’indifférence qu’affichent envers 
eux certains responsables concernés. 
Cette situation a provoqué la colère 
des souscripteurs et des bénéficiaires, 
notamment au niveau des nouvelles 
cités. « Nous utilisons des bonbonnes de 
gaz butane, avec tous les risques qui en 
découlent », rétorque un habitant. « On 
ne sait plus qui est responsable de cette 
situation. Les autorités locales observent 
le silence » Les bénéficiaires interpellent 

le premier responsable de la wilaya 
d’Annaba, seul, selon nos interlocuteurs, 
habilité à intercéder auprès de qui de droit  
pour que les foyers soient raccordés aux 
réseaux vitaux.  Il est convient de noter 
que ces habitants ont organisé plusieurs 
actions de protestation afin qu’une solution 
à leurs doléances soit envisagée.

S.Ferdjallah

Sara.Y
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annaba / accident de la route 
Un tragique accident fait un mort 
et 4 blessés graves à Bergouga

annaba / cra
Le Croissant-Rouge algérien local 

lance une formation en secourisme 
durant cette semaine 

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments de 

la police de la 7ème  sûreté urbaine  
d’Annaba  ont réussi, un véritable coup 
de filet en procédant à l’arrestation 
d’un narcotrafiquant.  Il s’agit d’un 
jeune homme de 18 ans, identifié sous 
les initiales  « A.S.J»,  qui s’adonnait à 
la vente de la drogue. Le mis en cause 
a été arrêté en flagrant délit entrain 
d’exercer son trafic au niveau de la 
cité  «Les Crêtes». Les policiers  ont 
réussi à s’emparer d’une quantité de 
56 comprimés psychotropes de type  « 
PREGABALINE 300 ».
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans relâche 

contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Le mis en cause a été 
présenté par devant le procureur de la 
république, prés le tribunal d’Annaba 
et placé en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire. 

Un tragique accident de la 
circulation s’est produit, avant-
hier, au niveau de la région de 

Bergouga relevant de la commune de Sidi 
Amar. Un camion est entrée en collision 
avec une voiture touristique de marque 
‘KIA’ Picanto, ayant à son bord cinq (5) 
personnes. Sur la chaussée glissante, 
un camion dérapa pour aller heurter  le 
véhicule  causant d’importants dégâts 
matériels et humains. Malheureusement, 
une vieille dame âgée de 55ans est morte 

sur le coup et quatre (4) autres personnes 
dont une femme, âgées entre 26 et 56 ans, 
ont subis de graves blessures. D’importants 
moyens ont été déployés à cet effet, pour 
leur prêter secours. Les victimes blessées 
ont été évacuées en urgence au CHU 
d’Ibn Rochd tandis que  le corps de la 
dame décédée a  été transféré à la morgue 
du même établissement sanitaire.  Une 
enquête a été diligentée par les services 
de sécurité territorialement compétents 
pour déterminer les causes exactes de cet 
accident

L’organisme Croissant Rouge 
Algérien de la wilaya d’Annaba 
a annoncé l’ouverture d’une 

formation des  premiers secours à partir 
d’aujourd’hui jusqu’au  02 juin prochain 
au profit des citoyens désireux acquérir 
des connaissances en matière de soins 
d’urgence. Durant toute cette session de 
formation, les stagiaires découvriront 
plusieurs techniques de sauvetage, à 
l’image de la prévention contre les 
risques d’intoxication au monoxyde de 
carbone, les accidents de la circulation et  
les premiers soins à envisager.  En effet, 
aujourd’hui, il est largement admis que 
les gestes de sauvetage et de secourisme 
doivent être prodigués sur les lieux 
mêmes de l’accident avant l’intervention 
des équipes spécialisées. Quand il s’agit 
d’un accident domestique ou un accident 
de la route, les premiers soins dans les 
minutes qui suivent l’accident, sont d’une 
importance capitale en attendant l’arrivée 
des médecins. Le CRA encourage la 
population à suivre des cours théoriques 

et pratiques dispensés par la protection 
civile ainsi le CRA d’Annaba sur les 
techniques des premiers secours à apporter 
aux personnes en cas d’accident et autre 
incidents. C’est dire toute importance de 
ce type de formation, quand on connait le 
taux des accidents qui surviennent chaque 
jour sur nos routes, où les premiers gestes 
sont souvent décisifs pour les victimes. 
Grâce à ces gestes, le secouriste est en 
mesure de prodiguer les secours urgents 
jusqu’à l’arrivée des secours spécialisés.

Sara.Y

I.B

I.B

annaba / sûreté de wilaya 
Arrestation en flagrant délit  

d’un narcotrafiquant 



En dépit des opérations 
de mise à la fourrière 
et même de l’abattage 

systématique des vaches à 
risques potentiels qu’ont connu 
plusieurs localités de la wilaya, 
notamment la commune de 
Sidi Amar, malheureusement 
cette commune continue de 

subir la présence permanente 
des vaches et des nombreuses 
nuisances qu’elles génèrent. 
En effet, livrés à eux-mêmes 
les bovins investissent tous les 
espaces publics de la commune. 
Ces vaches sont livrées à elles-
mêmes, libres parfois tout un 
après-midi par des éleveurs 
indélicats, dont les étables 
sont situées à proximité des 

cités. En plus de la frayeur 
provoquée chez les enfants 
et les jeunes filles, il faudrait 

aussi, penser, après le départ de 
ces quadrupèdes à nettoyer les 
lieux. Il n’est pas rare de les voir 
traverser avec nonchalance la 
route, forçant les automobilistes 
à leur céder le passage, pour 
prendre le chemin des niches 
à ordures qui leurs assurent de 
la nourriture au quotidien.» La 
bouse de vache laissé un peu 
partout, les déchets ménagers 

éparpillés sur les trottoirs et sur 
la chaussée, et devant une telle 
situation, les éboueurs, fatigués 
de devoir ramasser à la main 
les ordures quotidiennement, 
se trouvent parfois obligés de 
fermer l’œil et ne ramasser que 
les sacs. Cette situation pénalise 
les résidents de la cité qui voient 
leur cadre de vie se détériorer 
d’année en année.
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annaba / cadre de vie
Les habitants dénoncent le retour des vaches errantes en 

plein milieu urbain
Imen

Les marchands de 
grillades prolifèrent 
de partout, notamment 

dans les cités urbaines à la cité 
Safsaf, sidi Amar, El Bouni et 
El Hadjar. A chaque coin de 
rue on remarque la présence 
d’un barbecue et une table de 
fortune sur laquelle s’entassent 
des dizaines de brochettes 
de toutes sortes de viandes, 
rouges ou blanches, préparées 
à l’avance exposéesà l’air libre. 
Les grillades sont souvent 
préparées dans de mauvaises 
conditions, la viande étant 
exposée à la poussière 
et à la chaleur de ces journées 

caniculaires. Malgré les 
risques d’intoxication, les 
consommateurs ne s’en 
soucient guère et consomment 
ces sandwiches de « chwa » 
avec grand appétit. Exposées 
à l’air libre,  à longueur de 
journée, les grillades de 
merguez, viande hachée et 
autres brochettes, sont souvent 
préparées dans de mauvaises 
conditions, la viande étant 
exposée à la poussière sans le 
moindre respect des normes 
d’hygiène et de conservation, 
sans aucune considération pour 
la santé du consommateur. La 
viande est exposée sur des étals 
de fortune couverts de papiers 
d’emballage, en général fleuri, 

directement à l’air libre et à la 
pollution des gaz des tuyaux 
d’échappement des véhicules 
et camions. Le consommateur 

devrait être très vigilant en 
matière d’hygiène, sinon il 
s’expose à des conséquences 
indésirables.  Des aliments 

ont toujours présenté des 
risques d’intoxication si leurs 
conditions de préparation et de 
conservation sont négligées. 
Les consommateurs courent 
le risque d’une intoxication 
alimentaire sévère, voire même 
une infection botulique qui les 
guette. Cette viande dans sa 
majorité est issue de l’abatage 
clandestin. Ces barbecues sont 
dangereux pour la santé, car 
l’origine de la viande n’est 
pas connue, d’autant qu’il 
y a beaucoup à dire sur les 
conditions de sa conservation 
et d’hygiène, d’où le risque 
des intoxications alimentaires 
et autres complications 
infectieuses. 

annaba / intoXication aLiMentaire
Les marchands de grillades dans la rue, responsables des 

risques d’intoxication 
Sara.Y

Une nouvelle facture 
de consommation 
d’eau a été lancée en 

expérimentation au niveau 
de l’unité de Boumerdes de 
l’Algérienne des Eaux (ADE), 
sélectionnée comme wilaya 
pilote, à l’échelle nationale, 
pour tester la faisabilité de cette 
nouvelle facture, a-t-on appris, 
jeudi, d’une source locale de 
cette entreprise.
“Cette expérience sera 
progressivement élargie à 
l’ensemble des wilayas”, a 
indiqué, à l’APS, le directeur 
par intérim de l’ADE de 
Boumerdes, Youcef Hadhoum, 
en marge du lancement 
d’une caravane nationale de 
sensibilisation sur l’économie 
de l’eau.
Le lancement de cette nouvelle 
facture s’inscrit dans le 
cadre des initiatives visant 
l’amélioration du service public 
en matière d’alimentation 
en eau potable (AEP) et 

d’assainissement, et partant 
satisfaire le client, gagner sa 
confiance et l’encourager à 
régler ses redevances pour 
les prestations fournies, à 
travers la mise à sa disposition 
d’une nouvelle facture de 
consommation conforme 

aux normes mondiales, a-t-il 
souligné.
Décrivant cette facture, le 
même responsable a relevé 
sa conception modernisée, 
permettant au client une 
lecture détaillée de toutes les 
données d’abonnement et de 

consommation.
La nouvelle facture se 
distingue, également, par sa 
langue d’écriture bilingue 
(arabe et français), tout en 
spécifiant clairement au client 
la somme consommée, la 
somme due, et même le code 

de paiement électronique de 
l’entreprise.
La campagne de sensibilisation 
sur l’économie de l’eau, lancée 
sous le signe “La préservation 
de l’eau, notre responsabilité 
à tous”, prévoit, entre 
autres, des sorties au niveau 
d’établissements scolaires 
pour sensibiliser les élèves à 
l’économie de l’eau en milieu 
scolaire.
Un cours sur ce sujet sera 
donnée au niveau des écoles, 
alors que le sermon du vendredi 
sera également consacré à ce 
thème, à travers les mosquées 
de la wilaya.
Cette action qui se poursuivra 
pendant un mois, prévoit, 
également, l’organisation de 
campagnes d’information et 
d’émissions radiophoniques 
sur le même sujet, outre la 
diffusion de spots publicitaires, 
la réalisation de vidéos et la 
distribution de brochures.

aLGérienne des eauX
Boumerdes, wilaya pilote pour une nouvelle facture de 

consommation



Au Brésil, un Noir meurt asphyxié par gaz dans le coffre 
d’une voiture de police

Le futur dirigeant de Hongkong se rend à Pékin 
pour officialiser sa nomination

Genivaldo de Jesus 
Santos a été arrêté, 
mercredi, au motif 

qu’il conduisait une moto 
sans porter de casque. Le 
contrôle a tourné au drame. 
La vidéo, filmée par un 
témoin, sur laquelle on le 
devine agoniser est devenue 
virale, selon le monde fr.
La vidéo commence par 
montrer un contrôle banal, 
réalisé par trois policiers sur 
un homme qui soulève son 
tee-shirt et écarte docilement 
les jambes. Les trois agents 
appartiennent à la police 
fédérale des routes (PRF), 
chargée de combattre les 
délits routiers et qui s’illustre 
régulièrement par des prises 
spectaculaires de cargaisons 
de drogue, très souvent 
reprises et saluées sur les 
réseaux sociaux du président 
Bolsonaro. Ce mercredi 25 
mai, les policiers viennent 
d’arrêter Genivaldo de Jesus 
Santos, un homme noir et 
corpulent, au motif qu’il 
conduisait une moto sans 
porter de casque.
La scène se passe à 
Umbauba, une ville de 25 
000 habitants dans l’Etat 
du Sergipe, au nord-est du 

Brésil, où il est courant de ne 
pas porter un casque à moto, 
le transport le plus utilisé 
dans la région. Aux côtés 
de Genivaldo, on voit son 
neveu Wallyson de Jesus, qui 
tente d’aborder les policiers. 
Selon son témoignage, le 
jeune homme les aurait 
alertés sur les troubles 
mentaux dont souffrait son 
oncle. Genivaldo avait sur 
lui une ordonnance car il 
allait justement chercher 
le traitement médical qu’il 
prend depuis vingt ans contre 
la schizophrénie.

Tout à coup, tout s’accélère, 
et le banal contrôle tourne au 
drame. Genivaldo est plaqué 
au sol, immobilisé par deux 
policiers puis rapidement 
menotté aux pieds et aux 
mains. Il est ensuite placé 
dans le coffre de la voiture 
de police, dont le hayon est 
fermement maintenu par 
deux agents, tandis qu’un 
troisième dégoupille une 
grenade de gaz lacrymogène 
et la jette à l’intérieur du 
coffre. La vidéo devient 
alors insupportable à 
regarder pendant deux 

longues minutes, qui 
aboutissent à la mort par 
asphyxie de Genivaldo. 
On entend distinctement 
les badauds autour de la 
voiture protester et dire aux 
policiers « Vous allez le tuer 
». Mais ces derniers restent 
imperturbables, même quand 
Genivaldo hurle de douleur 
et que ses jambes, hors du 
coffre, s’agitent violemment. 
La vidéo se termine avant 
l’ouverture du coffre mais 
selon le rapport médical 
rendu public, Genivaldo 
sera transporté déjà mort à 

l’hôpital d’Umbauba.
La vidéo de son agonie a 
été rapidement partagée 
des milliers de fois sur les 
réseaux sociaux et, dans 
la soirée de mercredi, les 
habitants d’Umbauba ont 
improvisé une manifestation 
sur le lieu du drame pour 
demander en vain la 
détention des trois agents. La 
PRF les a simplement mis à 
pied, suscitant d’autant plus 
l’indignation et les critiques.
La police « contaminée par le 
bolsonarisme »
« Ils auraient dû être détenus 
immédiatement car il s’agit 
de policiers qui ont improvisé 
en 2022 une chambre à 
gaz en pleine rue. Il est 
évident que si Genivaldo 
avait été blanc, il aurait 
reçu un autre traitement. 
Cela dénote non seulement 
l’impréparation de ces agents 
mais cet événement nous 
confirme que cette police est 
contaminée idéologiquement 
par le bolsonarisme », 
considère Rafael Alcadipani, 
professeur à la Fondation 
Getulio-Vargas et membre du 
Forum brésilien de sécurité 
publique.

Il était le seul candidat 
à la succession de la 
dirigeante sortante Carrie 

Lam et prendra ses fonctions 
le 1er juillet, selon le monde 
fr.
Le prochain chef de 
l’exécutif de Hongkong, John 
Lee, rencontrera, samedi à 
Pékin, le président chinois, 
Xi Jinping, pour entériner 
officiellement sa nomination, 
un peu plus d’un mois avant 
sa prise de fonctions. Lors 
de cette visite de quatre 
jours en Chine, M. Lee doit 
également rencontrer de hauts 
dirigeants chinois, selon 
des médias hongkongais. Il 
devrait s’entretenir avec le 
président chinois, qui doit 
notamment approuver la liste 
des personnes qui formeront 
son équipe, a fait savoir 
le quotidien South China 
Morning Post.
Il était le seul candidat à la 

succession de la dirigeante 
sortante Carrie Lam. A 64 
ans, l’ex-patron de la sécurité 
de Hongkong, qui avait 
supervisé la répression du 
mouvement pro-démocratie, 
a été désigné, début mai, par 
un petit « comité électoral » 
fidèle à Pékin. Un nouveau 
système électoral, voulu par 
Pékin, a été mis en place 
en 2021 pour faire en sorte 
que Hongkong soit dirigé 
exclusivement par des « 
patriotes » loyaux envers le 
régime chinois.
Au cours du week-end, 
le futur chef de l’exécutif 
devra se soumettre à 
des tests de dépistage et 
observer une quarantaine, 
dans le cadre des mesures 
anti-Covid en vigueur en 
Chine. M. Lee prendra ses 
fonctions le 1er juillet, jour 
du 25e anniversaire de la 
rétrocession de Hongkong à 

la Chine par le Royaume-Uni. 
Sa présence, à l’occasion de 
ces deux événements, n’a pas 
encore été confirmée.
La venue de John Lee serait 
le premier voyage hors 
de Chine continentale du 
président depuis le début 
de la pandémie. En 2017, 
il avait effectué une visite 
de trois jours à Hongkong 
pour assister notamment à 
la prestation de serment de 
Mme Lam.
Ce déplacement avait 
été marqué par des 
manifestations. Il est peu 
probable qu’un mouvement 
de contestation se reproduise 
cette année, Pékin ayant 
depuis deux ans imposé une 
loi draconienne sur la sécurité 
nationale pour réprimer 
toute dissidence. Selon 
l’hebdomadaire hongkongais 
Eastweek, plus de 10 000 
policiers seront déployés à 

travers la ville dans le cadre 
d’une éventuelle venue de 
M. Xi.
Les autorités locales 
s’efforcent de trouver une 
manière de protéger le 
président de tout risque de 
contamination au Covid-19, 
Hongkong et la Chine restant 

attachés à la stratégie de 
zéro Covid. M. Xi Jinping 
pourrait choisir de ne passer 
qu’une journée à Hongkong 
ou de renoncer complètement 
à son déplacement en cas 
d’apparition de nouveaux 
foyers épidémiques, selon le 
Wall Street Journal.
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LibYe:

 l’embargo sur les armes de l’ONU «toujours inefficace», 
selon un rapport

les États-Unis imposent des sanctions à la Force iranienne
 Al-Qods et au Hezbollah

tunisie:

le chef du parti Ennahdha interdit de voyage

L’embargo sur les 
armes décrété en 
2011 pour la Libye 

par l’ONU, “est toujours 
inefficace”, affirme un rapport 
annuel des experts onusiens 
chargés de son contrôle et 
remis récemment au Conseil 
de sécurité. Selon Arabenews.
Des États membres continuent 
de le “violer en toute 
impunité” en acheminant 
des armes en Libye, affirme 
un résumé de ce document 
obtenu vendredi par l’AFP, 
qui confirme aussi que “la 
majeure partie du territoire 
libyen est toujours contrôlée 
par des groupes armés”.
“La présence continue de 

combattants tchadiens, 
soudanais et syriens et de 
sociétés militaires privées 
dans le pays constitue 
toujours une menace sérieuse 
pour la sécurité de la Libye et 
de la région”, estiment aussi 
les experts.
Selon le quotidien britannique 
The Guardian qui a eu accès 
à l’ensemble du rapport, les 
experts ciblent à nouveau 
dans leur document les 
mercenaires du groupe privé 
russe Wagner, réputé proche 
du pouvoir russe, en les 
accusant d’avoir posé des 
mines dans des zones civiles 
en Libye sans avoir répertorié 
leurs emplacements.

Dans leur résumé du rapport, 
les experts dénoncent par 
ailleurs des violations 
sérieuses du droit humanitaire 
international “à une large 
échelle et en toute impunité”.
“En particulier, sept groupes 
armés libyens ont eu un 
recours systématique à des 
détentions arbitraires et 
illégales contre des opposants 
présumés”, précisent-ils.
Les spécialistes de l’ONU 
disent par ailleurs avoir 
recensé des cas de piratage 
maritime contre des navires 
marchands.
Après plus d’une décennie 
de chaos consécutif à la 
chute en 2011 de Mouammar 

Kadhafi, la Libye, minée par 
les divisions entre institutions 
concurrentes dans l’Est et 
l’Ouest, compte depuis début 
mars deux gouvernements 

rivaux, comme entre 2014 et 
2021, alors en pleine guerre 
civile. Aucune solution à 
cette crise politique n’est en 
vue jusqu’à présent.

Les États-Unis ont 
qualifié un réseau 
dirigé par la Force 

Al-Qods du Corps des 
gardiens de la révolution 
islamique (CGRI) de 
«réseau international de 
contrebande de pétrole et 
de blanchiment d’argent».
Selon Arabenews.
Selon un communiqué 
publié mercredi par le 
département du Trésor 
américain, des responsables 
ont facilité la vente de 
centaines de millions de 
dollars de pétrole iranien 
pour la Force Al-Qods et le 
Hezbollah.
Ce réseau constituait un 
élément essentiel des 
recettes pétrolières de l’Iran 
et soutenait ses groupes 
armés par procuration qui 

continuent de «perpétuer les 
conflits et les souffrances 
dans toute la région.»
Le sous-secrétaire du 
département du Trésor 
chargé du terrorisme 
et du renseignement 

financier, Brian Nelson, a 
assuré que les États-Unis 
continueraient à appliquer 
strictement les sanctions 
contre le commerce illicite 
du pétrole iranien. 
Il a ajouté que des sanctions 

similaires seraient imposées 
à toute personne achetant 
du pétrole à l’Iran.
Ruwan al-Rejoleh, experte 
et consultante de la région 
MENA basée à Washington, 
estime que ces sanctions 
constituent une «étape 
importante».
«Soutenu par le Hezbollah, 
ce réseau pétrolier a été 
autorisé à fonctionner 
librement pendant trop 
longtemps. C’est une 
étape importante, mais 
l’administration doit 
continuer à écarter le 
Hezbollah et ses alliés», 
déclare-t-elle. «Le 
Hezbollah, qui contrôle 
le ministère libanais de 
l’Énergie, a récemment 
profité des problèmes 
énergétiques du Liban pour 

garantir l’accès préférentiel 
au marché libanais de leurs 
maîtres à Téhéran.» 
Elle a rappelé que le départ 
de Sonatrach, une entreprise 
publique algérienne qui 
était responsable de l’envoi 
de fioul au Liban, avait 
«exacerbé les problèmes 
énergétiques déjà 
accablants» du pays.
La procureure générale du 
Mont-Liban, Ghada Aoun, 
avait lancé des procédures à 
motivation politique contre 
Sonatrach, provoquant ainsi 
le départ des Algériens, a-t-
elle ajouté.
“Le Hezbollah a profité de 
ce chaos pour permettre à 
l’Iran d’accéder au marché 
énergétique de Beyrouth.»

Un tribunal tunisien 
a imposé vendredi 
une interdiction de 

voyager au chef du Parlement 
dissout et du parti islamo-
conservateur Ennahdha, 
Rached Ghannouchi, dans 
le cadre d’une enquête pour 
entrave à la justice en lien 
avec les assassinats de deux 
opposants en 2013, a indiqué 
une porte-parole de la cour. 
Selon Arabenews.
Cette mesure a été imposée 

contre “34 suspects dans 
cette affaire, dont Rached 
Ghannouchi”, a indiqué à 
l’AFP Fatima Bouqtaya, 
porte-parole du tribunal de 
l’Ariana dans la banlieue de 
Tunis.
La justice tunisienne 
avait ouvert en janvier 
une enquête contre ces 
suspects pour “dissimulation 
d’information” en lien avec 
les assassinats des militants 
de gauche Chokri Belaid et 

Mohamed Brahimi en 2013. 
Leur comité de défense 
accuse Ennahdha d’être 
impliqué dans ces meurtres.
M. Ghannouchi, 81 ans, 
est un virulent critique du 
coup de force du président 
Kais Saied qui s’est arrogé 
les pleins pouvoirs en 
juillet 2021 en suspendant 
le Parlement dominé par 
Ennahdha avant de le 
dissoudre, et en limogeant le 
Premier ministre.
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Le Bureau de la FIFA à Paris théâtre de nombreuses 
rencontres 

Journée de rencontres ournée de rencontres 
et d’échanges pour le et d’échanges pour le 
Président de la FIFA à Président de la FIFA à 

ParisParis
Pas moins de huit présidents Pas moins de huit présidents 
de fédération ont été reçus de fédération ont été reçus 
par Gianni Infantinopar Gianni Infantino
D’autres rendez-vous sont à D’autres rendez-vous sont à 
son agenda ce week-endson agenda ce week-end
«Notre ambition consistant «Notre ambition consistant 
à rendre le football à rendre le football 
véritablement mondial exige véritablement mondial exige 
de notre part une organisation de notre part une organisation 
mieux répartie à l’ échelle mieux répartie à l’échelle 
planétaire. Notre choix s’est planétaire. Notre choix s’est 
naturellement porté sur Paris, naturellement porté sur Paris, 
« expliquait le Président de la « expliquait le Président de la 
FIFA il y a un an. «En plus FIFA il y a un an. «En plus 
d’être l’ une des vil les les plus d’être l’une des villes les plus 
cosmopolites du monde, elle cosmopolites du monde, elle 
est parfaitement connectée et est parfaitement connectée et 
facile d’accès.»facile d’accès.»
Après avoir rencontré la Après avoir rencontré la 
veille le Président de la veille le Président de la 
Fédération Ivoirienne de Fédération Ivoirienne de 
Football, Yacine Idriss Football, Yacine Idriss 
Diallo, Gianni Infantino Diallo, Gianni Infantino 
a reçu dans la capitale a reçu dans la capitale 
française les délégations de française les délégations de 
huit fédérations membres huit fédérations membres 
venues des quatre coins du venues des quatre coins du 
monde.monde.
Les présidents des Les présidents des 
fédérations de football néo-fédérations de football néo-
calédonienne, lettonne, calédonienne, lettonne, 
équatorienne, saoudienne, équatorienne, saoudienne, 
moldave, malienne, moldave, malienne, 
seychelloise, et panaméenne, seychelloise, et panaméenne, 
se sont ainsi succédé tout au se sont ainsi succédé tout au 
long de la journée à l’Hôtel long de la journée à l’Hôtel 
de la Marine. de la Marine. 
Au cœur des discussions Au cœur des discussions 
: le soutien de la FIFA via : le soutien de la FIFA via 
son Programme Forward, son Programme Forward, 
les initiatives prises suite les initiatives prises suite 
au lancement de la Stratégie au lancement de la Stratégie 
de la FIFA pour le climat, le de la FIFA pour le climat, le 
déploiement du Programme déploiement du Programme 
Football For Schools, le Football For Schools, le 
développement du football développement du football 
féminin, le Programme de féminin, le Programme de 
conformité  de la FIFA et conformité  de la FIFA et 
bien d’autres sujets.bien d’autres sujets.
Gilles Tavergeux, Gilles Tavergeux, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
Calédonienne de Football Calédonienne de Football 
«Ce bureau parisien est dans «Ce bureau parisien est dans 
la lignée de la vision du la lignée de la vision du 
Président de la FIFA de rendre Président de la FIFA de rendre 
le football véritablement le football véritablement 
global. Il facil ite les choses global. Il facilite les choses 
pour toutes les associations pour toutes les associations 
membres. La France est une membres. La France est une 
véritable plaque tournante, i l véritable plaque tournante, il 
est plus facile de s’ y rendre. est plus facile de s’y rendre. 
Vouloir étendre le football Vouloir étendre le football 
au-delà des frontières est une au-delà des frontières est une 
vision que nous partageons vision que nous partageons 
en Océanie. Si nous pouvons en Océanie. Si nous pouvons 
apporter notre petite apporter notre petite 
contribution au rayonnement contribution au rayonnement 
du football dans le monde, du football dans le monde, 

tant mieux !»tant mieux !»
Vadims Ļašenko, Président Vadims Ļašenko, Président 
de la Fédération de football de la Fédération de football 
de Lettonie de Lettonie 
«C’est un privilège d’être «C’est un privilège d’être 
ici, à Paris. Cela a été ici, à Paris. Cela a été 
l’ opportunité de rencontrer l’opportunité de rencontrer 
nos amis avec lesquels nous nos amis avec lesquels nous 
échangeons chaque jour pour échangeons chaque jour pour 
développer le plus grand développer le plus grand 
sport de la planète. Gianni sport de la planète. Gianni 
Infantino nous a rendu Infantino nous a rendu 
visite à Riga. Nous avions visite à Riga. Nous avions 
eu ensemble une réunion eu ensemble une réunion 
avec notre Premier ministre avec notre Premier ministre 
à propos du lancement d’un à propos du lancement d’un 
grand projet que nous avons grand projet que nous avons 
en Lettonie : la construction en Lettonie : la construction 
de notre stade. Nous en de notre stade. Nous en 
avons à nouveau discuté avons à nouveau discuté 
aujourd’hui. Nous avons aujourd’hui. Nous avons 
également abordé un sujet également abordé un sujet 
très important pour nous, à très important pour nous, à 
savoir le programme Football savoir le programme Football 
For Schools, que nous For Schools, que nous 
commençons à développer commençons à développer 
avec notre ministère et qui avec notre ministère et qui 
débutera en septembre.»débutera en septembre.»

JOURNÉE DE JOURNÉE DE 
RENCONTRES ET RENCONTRES ET 

D’ÉCHANGES POUR LE D’ÉCHANGES POUR LE 
PRÉSIDENT DE LA FIFA PRÉSIDENT DE LA FIFA 

À PARISÀ PARIS
Francisco Egas, Président Francisco Egas, Président 
de la Fédération de la Fédération 
équatorienne de Footballéquatorienne de Football
«La Fédération équatorienne «La Fédération équatorienne 
s’efforce de collaborer avec la s’efforce de collaborer avec la 
FIFA dans tous les domaines. FIFA dans tous les domaines. 
Nous participons activement Nous participons activement 
à tous les programmes de à tous les programmes de 
développement que la FIFA développement que la FIFA 
a mis en place, et à tout ce a mis en place, et à tout ce 

qui est l ié au développement, qui est lié au développement, 
celui du football féminin et celui du football féminin et 
du football pour les jeunes du football pour les jeunes 
en particulier. La FIFA et en particulier. La FIFA et 
ses programmes sont très ses programmes sont très 
importants pour nous et pour importants pour nous et pour 
le développement du football le développement du football 
dans notre pays.»dans notre pays.»
Yasser Al Misehal, Yasser Al Misehal, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
saoudienne de Footballsaoudienne de Football
«Bravo au Président de «Bravo au Président de 
la FIFA d’avoir ouvert ce la FIFA d’avoir ouvert ce 
nouveau bureau à Paris, nouveau bureau à Paris, 
qui constitue un grand qui constitue un grand 
pas en avant ! Nous avons pas en avant ! Nous avons 
une relation et un lien très une relation et un lien très 
forts avec la FIFA.  En tant forts avec la FIFA.  En tant 
qu’associations membres, qu’associations membres, 
nous sommes tous témoins de nous sommes tous témoins de 
ce que fait la FIFA, en termes ce que fait la FIFA, en termes 
de programmes et projets, de programmes et projets, 
pour développer le football pour développer le football 
dans le monde. En Arabie dans le monde. En Arabie 
Saoudite, nous regorgeons Saoudite, nous regorgeons 
de projets et avons beaucoup de projets et avons beaucoup 
d’ambition pour la promotion d’ambition pour la promotion 
de notre sport et pour le de notre sport et pour le 
développement du football développement du football 
de base et du football de base et du football 
féminin notamment. Nous féminin notamment. Nous 
avons eu une très bonne avons eu une très bonne 
discussion avec le Président discussion avec le Président 
Gianni Infantino, et j ’ espère Gianni Infantino, et j’espère 
que les choses vont évoluer que les choses vont évoluer 
positivement pour nos deux positivement pour nos deux 
institutions.»institutions.»
Leonid Oleinicenco, Leonid Oleinicenco, 
Président de l’Association Président de l’Association 
de football de Moldaviede football de Moldavie
«Nous sommes «Nous sommes 
reconnaissants de la FIFA reconnaissants de la FIFA 
dont le soutien a été important dont le soutien a été important 

en matière d’ infrastructures, en matière d’infrastructures, 
notamment. Nous avons notamment. Nous avons 
pu construire plusieurs pu construire plusieurs 
terrains, plusieurs stades, terrains, plusieurs stades, 
grâce à son aide. Cela a été grâce à son aide. Cela a été 
très bénéfique pour notre très bénéfique pour notre 
pays. Nous les util isons pour pays. Nous les utilisons pour 
différents types de sport, différents types de sport, 
pas seulement le football, pas seulement le football, 
et à toutes les périodes de et à toutes les périodes de 
l’ année, pas seulement en été l’année, pas seulement en été 
ou en hiver. Nous util isons ou en hiver. Nous utilisons 
également des programmes également des programmes 
de développement estampillé de développement estampillé 
FIFA pour notre département FIFA pour notre département 
technique  et nous allons technique  et nous allons 
également recourir à certains également recourir à certains 
outils informatiques.»outils informatiques.»
Mamoutou Touré, Mamoutou Touré, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
Malienne de FootballMalienne de Football
«C’est un réel plaisir d’être «C’est un réel plaisir d’être 
dans les locaux de la FIFA. dans les locaux de la FIFA. 
Nous y sommes très bien ! Nous y sommes très bien ! 
Avoir la chance de rencontrer Avoir la chance de rencontrer 
le Président de la FIFA et de le Président de la FIFA et de 
parler ‘Football’ et de nos parler ‘Football’ et de nos 
projets est une grande source projets est une grande source 
de motivation. Ensemble, de motivation. Ensemble, 
avec le Président Infantino, avec le Président Infantino, 
nous avons pu pour faire le nous avons pu pour faire le 
point sur nos compétitions, point sur nos compétitions, 
et sur différents projets et sur différents projets 
sur lesquels la FIFA nous sur lesquels la FIFA nous 
accompagne, en particulier accompagne, en particulier 
le Programme Forward. le Programme Forward. 
C’est une grande satisfaction C’est une grande satisfaction 
pour nous de savoir que le pour nous de savoir que le 
Président est à nos côtés.»Président est à nos côtés.»
Elvis Chetty, Président de Elvis Chetty, Président de 
la Fédération Seychelloise la Fédération Seychelloise 
de Footballde Football
«La FIFA est la pierre «La FIFA est la pierre 

angulaire du développement angulaire du développement 
de la Fédération de football de la Fédération de football 
des Seychelles. Nous sommes des Seychelles. Nous sommes 
une petite organisation, une petite organisation, 
venant d’un petit pays, mais venant d’un petit pays, mais 
un pays très fier et passionné un pays très fier et passionné 
de football. Nous recourons de football. Nous recourons 
au Programme Forward de au Programme Forward de 
la FIFA, qui est essentiel la FIFA, qui est essentiel 
à notre développement, en à notre développement, en 
particulier au développement particulier au développement 
des jeunes et du football des jeunes et du football 
féminin.»féminin.»
Manuel Arias, Président de Manuel Arias, Président de 
la Fédération Panaméenne la Fédération Panaméenne 
de Footballde Football
«Nous essayons de suivre les «Nous essayons de suivre les 
programmes que la FIFA a mis programmes que la FIFA a mis 
en place, tels que le Forward en place, tels que le Forward 
1.0 et le Forward 2.0. Nous 1.0 et le Forward 2.0. Nous 
travaillons également sur le travaillons également sur le 
Programme de conformité Programme de conformité 
de la FIFA.  Nous nous de la FIFA.  Nous nous 
assurons que l’ argent est assurons que l’argent est 
correctement investi dans correctement investi dans 
le football. Nous veillons le football. Nous veillons 
à ce que fonctionnement à ce que fonctionnement 
soit en adéquation, tant soit en adéquation, tant 
administrativement que administrativement que 
sportivement. Bref, nous sportivement. Bref, nous 
nous développons au côté nous développons au côté 
de la FIFA d’un point de vue de la FIFA d’un point de vue 
institutionnel.»institutionnel.»
Echanges, rencontres et Echanges, rencontres et 
travail seront à nouveau travail seront à nouveau 
au menu de la journée du au menu de la journée du 
Président de la FIFA, ce Président de la FIFA, ce 
samedi 28 mai. D’autres samedi 28 mai. D’autres 
délégations venues du monde délégations venues du monde 
entier seront en effet reçues entier seront en effet reçues 
dans son bureau parisien.dans son bureau parisien.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Belmadi, a retenu 25 joueurs, Belmadi, a retenu 25 joueurs, 
dont sept nouveaux, en vue dont sept nouveaux, en vue 
des deux premières journées des deux premières journées 
des qualifications de la Coupe des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2023: le 4 juin à domicile 2023: le 4 juin à domicile 
face à l’Ouganda, et le 8 face à l’Ouganda, et le 8 
juin en déplacement face juin en déplacement face 
à la Tanzanie, a annoncé à la Tanzanie, a annoncé 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 
(FAF) sur sa page officielle (FAF) sur sa page officielle 
Facebook.Facebook.
Belmadi a convoqué pour Belmadi a convoqué pour 
la première fois le portier la première fois le portier 
Anthony Mandrea (Angers Anthony Mandrea (Angers 
SCO/France), les défenseurs SCO/France), les défenseurs 
Akim Zedadka (Clermont Akim Zedadka (Clermont 
Foot 63/France), Yanis Foot 63/France), Yanis 
Hamache (Boavista FC/Hamache (Boavista FC/
Portugal), le milieu de Portugal), le milieu de 
terrain Abdelkahar Kadri terrain Abdelkahar Kadri 
(Courtrai KV/Belgique), et (Courtrai KV/Belgique), et 
les attaquants Billel Brahimi les attaquants Billel Brahimi 
(OGC Nice/France), Billel (OGC Nice/France), Billel 
Omrani (Cluj/Roumanie), et Omrani (Cluj/Roumanie), et 
Riyad Benayad (ES Sétif), Riyad Benayad (ES Sétif), 
ce dernier est le seul joueur ce dernier est le seul joueur 
évoluant en championnat évoluant en championnat 
local.local.

Le coach national a écarté Le coach national a écarté 
plusieurs éléments habitués plusieurs éléments habitués 
à figurer sur les précédentes à figurer sur les précédentes 
listes de la sélection, à l’ image listes de la sélection, à l’image 
du portier Alexandre Oukidja du portier Alexandre Oukidja 
(FC Metz/France), Djamel (FC Metz/France), Djamel 
Benlamri (sans club), Baghdad Benlamri (sans club), Baghdad 
Bounedjah (Al-Sadd/Qatar), Bounedjah (Al-Sadd/Qatar), 
ou encore Sofiane Feghouli ou encore Sofiane Feghouli 
(Galatasaray/Turquie).(Galatasaray/Turquie).
Le capitaine de la sélection Le capitaine de la sélection 
Riyad Mahrez (Manchester Riyad Mahrez (Manchester 
City/Angleterre) a déclaré City/Angleterre) a déclaré 
forfait pour cause de blessure, forfait pour cause de blessure, 
selon un communiqué publié selon un communiqué publié 
jeudi soir par la FAF.jeudi soir par la FAF.
Les «Verts» entameront lundi Les «Verts» entameront lundi 
leur stage au Centre technique leur stage au Centre technique 
national (CTN) de Sidi national (CTN) de Sidi 
Moussa, avant d’affronter Moussa, avant d’affronter 
l’Ouganda, le samedi 4 juin au l’Ouganda, le samedi 4 juin au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger (20h00).d’Alger (20h00).
L’Algérie enchaînera par un L’Algérie enchaînera par un 
déplacement à Dar Es-Salaam déplacement à Dar Es-Salaam 
pour défier la Tanzanie, le pour défier la Tanzanie, le 
mercredi 8 juin au stade mercredi 8 juin au stade 
national (17h00, algériennes), national (17h00, algériennes), 
pour le compte de la 2e pour le compte de la 2e 
journée. Le Niger est l’ autre journée. Le Niger est l’autre 
pensionnaire du groupe F.pensionnaire du groupe F.
L’équipe nationale reste sur L’équipe nationale reste sur 

une élimination sans gloire une élimination sans gloire 
en barrages de la Coupe du en barrages de la Coupe du 
monde 2022, en mars dernier monde 2022, en mars dernier 
face au Cameroun (aller : 1-0, face au Cameroun (aller : 1-0, 
retour: 1-2, a.p).retour: 1-2, a.p).
Liste des 22 joueurs:Liste des 22 joueurs:
Gardiens: M’bolhi (Al-Gardiens: M’bolhi (Al-
Ettifaq/Arabie saoudite), Ettifaq/Arabie saoudite), 
Zeghba (Damac FC/Arabie Zeghba (Damac FC/Arabie 
saoudite), Mandrea (Angers saoudite), Mandrea (Angers 
SCO/ France).SCO/ France).
Défenseurs: Mandi Défenseurs: Mandi 
(Villarreal/Espagne), Bedrane (Villarreal/Espagne), Bedrane 

(ES Tunis/Tunisie), Zedadka (ES Tunis/Tunisie), Zedadka 
(Clermont Foot 63/France), (Clermont Foot 63/France), 
Benayada (ES Sahel/Tunisie), Benayada (ES Sahel/Tunisie), 
Touba (RKC Waalwijk/Touba (RKC Waalwijk/
Pays-Bas), Tougaï (ES Pays-Bas), Tougaï (ES 
Tunis/ Tunisie), Bensebaïni Tunis/ Tunisie), Bensebaïni 
(B. Monchengladbach/(B. Monchengladbach/
Allemagne), Hamache Allemagne), Hamache 
(Boavista FC/Portugal)(Boavista FC/Portugal)
Milieux: Zerrouki (FC Milieux: Zerrouki (FC 
Twente/Pays-Bas), Zorgane Twente/Pays-Bas), Zorgane 
(Charleroi/Belgique), (Charleroi/Belgique), 
Boudaoui (OGC Nice/Boudaoui (OGC Nice/

France), Bendebka (Al-Fateh France), Bendebka (Al-Fateh 
SC/Arabie saoudite), Kadri SC/Arabie saoudite), Kadri 
(KV Courtrai/Belgique), (KV Courtrai/Belgique), 
Bennacer (AC Milan/Italie).Bennacer (AC Milan/Italie).
Attaquants: Belaïli (Stade Attaquants: Belaïli (Stade 
brestois 29/France), Brahimi brestois 29/France), Brahimi 
(OGC Nice/France), Ghezzal (OGC Nice/France), Ghezzal 
(Besiktas/Turquie), Ounas (Besiktas/Turquie), Ounas 
(Naples/Italie), Amoura (FC (Naples/Italie), Amoura (FC 
Lugano/Suisse), Slimani Lugano/Suisse), Slimani 
(Sporting Lisbonne/Portugal), (Sporting Lisbonne/Portugal), 
Omrani (Cluj/Roumanie), Omrani (Cluj/Roumanie), 
Benayad (ES Sétif/Algérie).Benayad (ES Sétif/Algérie).

can-2023 (QuaLiFications):
Belmadi retient 25 joueurs
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Le MC Oran n’est qu’à e MC Oran n’est qu’à 
trois points de la fin du trois points de la fin du 
cauchemar en assurant cauchemar en assurant 

son maintien en championnat son maintien en championnat 
de Ligue 1 de football où cette de Ligue 1 de football où cette 
équipe est invaincue depuis équipe est invaincue depuis 
onze matchs.onze matchs.
Les «Hamraoua» ont réussi Les «Hamraoua» ont réussi 
vendredi à accrocher un vendredi à accrocher un 
concurrent direct dans la concurrent direct dans la 
course au maintien, le NC course au maintien, le NC 
Magra, sur son terrain, Magra, sur son terrain, 
profitant au passage du nul profitant au passage du nul 
concédé à domicile par le concédé à domicile par le 
premier potentiel relégable, premier potentiel relégable, 
l’O Médéa (1-1) face à l’US l’O Médéa (1-1) face à l’US 
Biskra dans le cadre de la 32e Biskra dans le cadre de la 32e 
journée.journée.
Du coup, les Oranais, qui Du coup, les Oranais, qui 
comptent un match en moins comptent un match en moins 
avant deux journées de la avant deux journées de la 
clôture de la saison, confortent clôture de la saison, confortent 
leurs chances de rester parmi leurs chances de rester parmi 
l’élite après un exercice très l’élite après un exercice très 
compliqué au cours duquel ils compliqué au cours duquel ils 
ont joué avec le feu.ont joué avec le feu.
Dans les milieux du club Dans les milieux du club 
d’El-Bahia, on estime que d’El-Bahia, on estime que 
le mérite dans ce maintien le mérite dans ce maintien 
presque acquis revient à presque acquis revient à 
l’entraineur Abdelkader l’entraineur Abdelkader 

Amrani, troisième coach à Amrani, troisième coach à 
diriger les Rouge et Blanc diriger les Rouge et Blanc 
cette saison après Azeddine cette saison après Azeddine 
Ait Djoudi et Moez Bouakaz.Ait Djoudi et Moez Bouakaz.
Amrani, qui a pris en mains Amrani, qui a pris en mains 
l’équipe dès la fin de la l’équipe dès la fin de la 
phase aller, a réussi là où ses phase aller, a réussi là où ses 
prédécesseurs ont échoué, en prédécesseurs ont échoué, en 
surmontant tous les obstacles, surmontant tous les obstacles, 
sachant qu’ il s’est plaint, sachant qu’il s’est plaint, 
tout comme Ait Djoudi et tout comme Ait Djoudi et 

Bouakaz, des limites de son Bouakaz, des limites de son 
effectif, notamment sur le effectif, notamment sur le 
plan offensif.plan offensif.
Cela n’a pas empêché Cela n’a pas empêché 
toutefois l’ex-entraineur toutefois l’ex-entraineur 
du WA Tlemcen, à gagner, du WA Tlemcen, à gagner, 
jusque-là, le pari en jusque-là, le pari en 
enchaînant onze matchs enchaînant onze matchs 
sans la moindre défaite. Son sans la moindre défaite. Son 
équipe et lui sont d’ailleurs équipe et lui sont d’ailleurs 
bien partis pour réussir la plus bien partis pour réussir la plus 

longue série d’ invincibilité en longue série d’invincibilité en 
championnat cette saison.championnat cette saison.
Mieux, en quatorze rencontres Mieux, en quatorze rencontres 
depuis le début de la seconde depuis le début de la seconde 
manche de la Ligue 1, les manche de la Ligue 1, les 
protégés d’Amrani n’ont protégés d’Amrani n’ont 
perdu qu’une seule fois, une perdu qu’une seule fois, une 
défaite qu’ ils auraient pu défaite qu’ils auraient pu 
éviter à domicile contre l’O éviter à domicile contre l’O 
Médéa le 5 mars dernier.Médéa le 5 mars dernier.
Du coup, Amrani est bien parti Du coup, Amrani est bien parti 

pour rééditer le scénario du pour rééditer le scénario du 
WAT la saison passée quand WAT la saison passée quand 
il avait évité la descente à il avait évité la descente à 
la formation de sa ville. Il la formation de sa ville. Il 
avait également fait de même avait également fait de même 
avec le CR Belouizdad, il y a avec le CR Belouizdad, il y a 
quatre saisons, avec en plus un quatre saisons, avec en plus un 
trophée de coupe d’Algérie.trophée de coupe d’Algérie.
Appelé à jouer deux Appelé à jouer deux 
rencontres à domicile contre rencontres à domicile contre 
la JS Saoura (match en la JS Saoura (match en 
retard) mercredi prochain, et retard) mercredi prochain, et 
le WA Tlemcen, ainsi qu’un le WA Tlemcen, ainsi qu’un 
troisième et dernier sur le troisième et dernier sur le 
terrain du MC Alger, le club terrain du MC Alger, le club 
phare de la capitale de l’Ouest phare de la capitale de l’Ouest 
a toutes les chances pour a toutes les chances pour 
décrocher les trois unités qui décrocher les trois unités qui 
lui permettent de lancer un lui permettent de lancer un 
ouf de soulagement dans les ouf de soulagement dans les 
tout prochains jours.tout prochains jours.
C’est tout Oran aussi qui C’est tout Oran aussi qui 
espère vite se réveiller du espère vite se réveiller du 
cauchemar et tourner la cauchemar et tourner la 
page d’une saison pleine de page d’une saison pleine de 
problèmes, pour ouvrir ses problèmes, pour ouvrir ses 
bras à ses hôtes des pays bras à ses hôtes des pays 
participants à la 19e édition participants à la 19e édition 
des Jeux méditerranéens dont des Jeux méditerranéens dont 
le coup d’envoi est prévu le le coup d’envoi est prévu le 
25 juin prochain.25 juin prochain.

LiGue 1 :
Invaincu en 11 matchs, MC Oran à trois points 

du maintien
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Le Bureau de la FIFA à Paris théâtre de nombreuses 
rencontres 

Journée de rencontres ournée de rencontres 
et d’échanges pour le et d’échanges pour le 
Président de la FIFA à Président de la FIFA à 

ParisParis
Pas moins de huit présidents Pas moins de huit présidents 
de fédération ont été reçus de fédération ont été reçus 
par Gianni Infantinopar Gianni Infantino
D’autres rendez-vous sont à D’autres rendez-vous sont à 
son agenda ce week-endson agenda ce week-end
«Notre ambition consistant «Notre ambition consistant 
à rendre le football à rendre le football 
véritablement mondial exige véritablement mondial exige 
de notre part une organisation de notre part une organisation 
mieux répartie à l’ échelle mieux répartie à l’échelle 
planétaire. Notre choix s’est planétaire. Notre choix s’est 
naturellement porté sur Paris, naturellement porté sur Paris, 
« expliquait le Président de la « expliquait le Président de la 
FIFA il y a un an. «En plus FIFA il y a un an. «En plus 
d’être l’ une des vil les les plus d’être l’une des villes les plus 
cosmopolites du monde, elle cosmopolites du monde, elle 
est parfaitement connectée et est parfaitement connectée et 
facile d’accès.»facile d’accès.»
Après avoir rencontré la Après avoir rencontré la 
veille le Président de la veille le Président de la 
Fédération Ivoirienne de Fédération Ivoirienne de 
Football, Yacine Idriss Football, Yacine Idriss 
Diallo, Gianni Infantino Diallo, Gianni Infantino 
a reçu dans la capitale a reçu dans la capitale 
française les délégations de française les délégations de 
huit fédérations membres huit fédérations membres 
venues des quatre coins du venues des quatre coins du 
monde.monde.
Les présidents des Les présidents des 
fédérations de football néo-fédérations de football néo-
calédonienne, lettonne, calédonienne, lettonne, 
équatorienne, saoudienne, équatorienne, saoudienne, 
moldave, malienne, moldave, malienne, 
seychelloise, et panaméenne, seychelloise, et panaméenne, 
se sont ainsi succédé tout au se sont ainsi succédé tout au 
long de la journée à l’Hôtel long de la journée à l’Hôtel 
de la Marine. de la Marine. 
Au cœur des discussions Au cœur des discussions 
: le soutien de la FIFA via : le soutien de la FIFA via 
son Programme Forward, son Programme Forward, 
les initiatives prises suite les initiatives prises suite 
au lancement de la Stratégie au lancement de la Stratégie 
de la FIFA pour le climat, le de la FIFA pour le climat, le 
déploiement du Programme déploiement du Programme 
Football For Schools, le Football For Schools, le 
développement du football développement du football 
féminin, le Programme de féminin, le Programme de 
conformité  de la FIFA et conformité  de la FIFA et 
bien d’autres sujets.bien d’autres sujets.
Gilles Tavergeux, Gilles Tavergeux, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
Calédonienne de Football Calédonienne de Football 
«Ce bureau parisien est dans «Ce bureau parisien est dans 
la lignée de la vision du la lignée de la vision du 
Président de la FIFA de rendre Président de la FIFA de rendre 
le football véritablement le football véritablement 
global. Il facil ite les choses global. Il facilite les choses 
pour toutes les associations pour toutes les associations 
membres. La France est une membres. La France est une 
véritable plaque tournante, i l véritable plaque tournante, il 
est plus facile de s’ y rendre. est plus facile de s’y rendre. 
Vouloir étendre le football Vouloir étendre le football 
au-delà des frontières est une au-delà des frontières est une 
vision que nous partageons vision que nous partageons 
en Océanie. Si nous pouvons en Océanie. Si nous pouvons 
apporter notre petite apporter notre petite 
contribution au rayonnement contribution au rayonnement 
du football dans le monde, du football dans le monde, 

tant mieux !»tant mieux !»
Vadims Ļašenko, Président Vadims Ļašenko, Président 
de la Fédération de football de la Fédération de football 
de Lettonie de Lettonie 
«C’est un privilège d’être «C’est un privilège d’être 
ici, à Paris. Cela a été ici, à Paris. Cela a été 
l’ opportunité de rencontrer l’opportunité de rencontrer 
nos amis avec lesquels nous nos amis avec lesquels nous 
échangeons chaque jour pour échangeons chaque jour pour 
développer le plus grand développer le plus grand 
sport de la planète. Gianni sport de la planète. Gianni 
Infantino nous a rendu Infantino nous a rendu 
visite à Riga. Nous avions visite à Riga. Nous avions 
eu ensemble une réunion eu ensemble une réunion 
avec notre Premier ministre avec notre Premier ministre 
à propos du lancement d’un à propos du lancement d’un 
grand projet que nous avons grand projet que nous avons 
en Lettonie : la construction en Lettonie : la construction 
de notre stade. Nous en de notre stade. Nous en 
avons à nouveau discuté avons à nouveau discuté 
aujourd’hui. Nous avons aujourd’hui. Nous avons 
également abordé un sujet également abordé un sujet 
très important pour nous, à très important pour nous, à 
savoir le programme Football savoir le programme Football 
For Schools, que nous For Schools, que nous 
commençons à développer commençons à développer 
avec notre ministère et qui avec notre ministère et qui 
débutera en septembre.»débutera en septembre.»

JOURNÉE DE JOURNÉE DE 
RENCONTRES ET RENCONTRES ET 

D’ÉCHANGES POUR LE D’ÉCHANGES POUR LE 
PRÉSIDENT DE LA FIFA PRÉSIDENT DE LA FIFA 

À PARISÀ PARIS
Francisco Egas, Président Francisco Egas, Président 
de la Fédération de la Fédération 
équatorienne de Footballéquatorienne de Football
«La Fédération équatorienne «La Fédération équatorienne 
s’efforce de collaborer avec la s’efforce de collaborer avec la 
FIFA dans tous les domaines. FIFA dans tous les domaines. 
Nous participons activement Nous participons activement 
à tous les programmes de à tous les programmes de 
développement que la FIFA développement que la FIFA 
a mis en place, et à tout ce a mis en place, et à tout ce 

qui est l ié au développement, qui est lié au développement, 
celui du football féminin et celui du football féminin et 
du football pour les jeunes du football pour les jeunes 
en particulier. La FIFA et en particulier. La FIFA et 
ses programmes sont très ses programmes sont très 
importants pour nous et pour importants pour nous et pour 
le développement du football le développement du football 
dans notre pays.»dans notre pays.»
Yasser Al Misehal, Yasser Al Misehal, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
saoudienne de Footballsaoudienne de Football
«Bravo au Président de «Bravo au Président de 
la FIFA d’avoir ouvert ce la FIFA d’avoir ouvert ce 
nouveau bureau à Paris, nouveau bureau à Paris, 
qui constitue un grand qui constitue un grand 
pas en avant ! Nous avons pas en avant ! Nous avons 
une relation et un lien très une relation et un lien très 
forts avec la FIFA.  En tant forts avec la FIFA.  En tant 
qu’associations membres, qu’associations membres, 
nous sommes tous témoins de nous sommes tous témoins de 
ce que fait la FIFA, en termes ce que fait la FIFA, en termes 
de programmes et projets, de programmes et projets, 
pour développer le football pour développer le football 
dans le monde. En Arabie dans le monde. En Arabie 
Saoudite, nous regorgeons Saoudite, nous regorgeons 
de projets et avons beaucoup de projets et avons beaucoup 
d’ambition pour la promotion d’ambition pour la promotion 
de notre sport et pour le de notre sport et pour le 
développement du football développement du football 
de base et du football de base et du football 
féminin notamment. Nous féminin notamment. Nous 
avons eu une très bonne avons eu une très bonne 
discussion avec le Président discussion avec le Président 
Gianni Infantino, et j ’ espère Gianni Infantino, et j’espère 
que les choses vont évoluer que les choses vont évoluer 
positivement pour nos deux positivement pour nos deux 
institutions.»institutions.»
Leonid Oleinicenco, Leonid Oleinicenco, 
Président de l’Association Président de l’Association 
de football de Moldaviede football de Moldavie
«Nous sommes «Nous sommes 
reconnaissants de la FIFA reconnaissants de la FIFA 
dont le soutien a été important dont le soutien a été important 

en matière d’ infrastructures, en matière d’infrastructures, 
notamment. Nous avons notamment. Nous avons 
pu construire plusieurs pu construire plusieurs 
terrains, plusieurs stades, terrains, plusieurs stades, 
grâce à son aide. Cela a été grâce à son aide. Cela a été 
très bénéfique pour notre très bénéfique pour notre 
pays. Nous les util isons pour pays. Nous les utilisons pour 
différents types de sport, différents types de sport, 
pas seulement le football, pas seulement le football, 
et à toutes les périodes de et à toutes les périodes de 
l’ année, pas seulement en été l’année, pas seulement en été 
ou en hiver. Nous util isons ou en hiver. Nous utilisons 
également des programmes également des programmes 
de développement estampillé de développement estampillé 
FIFA pour notre département FIFA pour notre département 
technique  et nous allons technique  et nous allons 
également recourir à certains également recourir à certains 
outils informatiques.»outils informatiques.»
Mamoutou Touré, Mamoutou Touré, 
Président de la Fédération Président de la Fédération 
Malienne de FootballMalienne de Football
«C’est un réel plaisir d’être «C’est un réel plaisir d’être 
dans les locaux de la FIFA. dans les locaux de la FIFA. 
Nous y sommes très bien ! Nous y sommes très bien ! 
Avoir la chance de rencontrer Avoir la chance de rencontrer 
le Président de la FIFA et de le Président de la FIFA et de 
parler ‘Football’ et de nos parler ‘Football’ et de nos 
projets est une grande source projets est une grande source 
de motivation. Ensemble, de motivation. Ensemble, 
avec le Président Infantino, avec le Président Infantino, 
nous avons pu pour faire le nous avons pu pour faire le 
point sur nos compétitions, point sur nos compétitions, 
et sur différents projets et sur différents projets 
sur lesquels la FIFA nous sur lesquels la FIFA nous 
accompagne, en particulier accompagne, en particulier 
le Programme Forward. le Programme Forward. 
C’est une grande satisfaction C’est une grande satisfaction 
pour nous de savoir que le pour nous de savoir que le 
Président est à nos côtés.»Président est à nos côtés.»
Elvis Chetty, Président de Elvis Chetty, Président de 
la Fédération Seychelloise la Fédération Seychelloise 
de Footballde Football
«La FIFA est la pierre «La FIFA est la pierre 

angulaire du développement angulaire du développement 
de la Fédération de football de la Fédération de football 
des Seychelles. Nous sommes des Seychelles. Nous sommes 
une petite organisation, une petite organisation, 
venant d’un petit pays, mais venant d’un petit pays, mais 
un pays très fier et passionné un pays très fier et passionné 
de football. Nous recourons de football. Nous recourons 
au Programme Forward de au Programme Forward de 
la FIFA, qui est essentiel la FIFA, qui est essentiel 
à notre développement, en à notre développement, en 
particulier au développement particulier au développement 
des jeunes et du football des jeunes et du football 
féminin.»féminin.»
Manuel Arias, Président de Manuel Arias, Président de 
la Fédération Panaméenne la Fédération Panaméenne 
de Footballde Football
«Nous essayons de suivre les «Nous essayons de suivre les 
programmes que la FIFA a mis programmes que la FIFA a mis 
en place, tels que le Forward en place, tels que le Forward 
1.0 et le Forward 2.0. Nous 1.0 et le Forward 2.0. Nous 
travaillons également sur le travaillons également sur le 
Programme de conformité Programme de conformité 
de la FIFA.  Nous nous de la FIFA.  Nous nous 
assurons que l’ argent est assurons que l’argent est 
correctement investi dans correctement investi dans 
le football. Nous veillons le football. Nous veillons 
à ce que fonctionnement à ce que fonctionnement 
soit en adéquation, tant soit en adéquation, tant 
administrativement que administrativement que 
sportivement. Bref, nous sportivement. Bref, nous 
nous développons au côté nous développons au côté 
de la FIFA d’un point de vue de la FIFA d’un point de vue 
institutionnel.»institutionnel.»
Echanges, rencontres et Echanges, rencontres et 
travail seront à nouveau travail seront à nouveau 
au menu de la journée du au menu de la journée du 
Président de la FIFA, ce Président de la FIFA, ce 
samedi 28 mai. D’autres samedi 28 mai. D’autres 
délégations venues du monde délégations venues du monde 
entier seront en effet reçues entier seront en effet reçues 
dans son bureau parisien.dans son bureau parisien.

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale l’équipe nationale 
de football Djamel de football Djamel 

Belmadi, a retenu 25 joueurs, Belmadi, a retenu 25 joueurs, 
dont sept nouveaux, en vue dont sept nouveaux, en vue 
des deux premières journées des deux premières journées 
des qualifications de la Coupe des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2023: le 4 juin à domicile 2023: le 4 juin à domicile 
face à l’Ouganda, et le 8 face à l’Ouganda, et le 8 
juin en déplacement face juin en déplacement face 
à la Tanzanie, a annoncé à la Tanzanie, a annoncé 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 
(FAF) sur sa page officielle (FAF) sur sa page officielle 
Facebook.Facebook.
Belmadi a convoqué pour Belmadi a convoqué pour 
la première fois le portier la première fois le portier 
Anthony Mandrea (Angers Anthony Mandrea (Angers 
SCO/France), les défenseurs SCO/France), les défenseurs 
Akim Zedadka (Clermont Akim Zedadka (Clermont 
Foot 63/France), Yanis Foot 63/France), Yanis 
Hamache (Boavista FC/Hamache (Boavista FC/
Portugal), le milieu de Portugal), le milieu de 
terrain Abdelkahar Kadri terrain Abdelkahar Kadri 
(Courtrai KV/Belgique), et (Courtrai KV/Belgique), et 
les attaquants Billel Brahimi les attaquants Billel Brahimi 
(OGC Nice/France), Billel (OGC Nice/France), Billel 
Omrani (Cluj/Roumanie), et Omrani (Cluj/Roumanie), et 
Riyad Benayad (ES Sétif), Riyad Benayad (ES Sétif), 
ce dernier est le seul joueur ce dernier est le seul joueur 
évoluant en championnat évoluant en championnat 
local.local.

Le coach national a écarté Le coach national a écarté 
plusieurs éléments habitués plusieurs éléments habitués 
à figurer sur les précédentes à figurer sur les précédentes 
listes de la sélection, à l’ image listes de la sélection, à l’image 
du portier Alexandre Oukidja du portier Alexandre Oukidja 
(FC Metz/France), Djamel (FC Metz/France), Djamel 
Benlamri (sans club), Baghdad Benlamri (sans club), Baghdad 
Bounedjah (Al-Sadd/Qatar), Bounedjah (Al-Sadd/Qatar), 
ou encore Sofiane Feghouli ou encore Sofiane Feghouli 
(Galatasaray/Turquie).(Galatasaray/Turquie).
Le capitaine de la sélection Le capitaine de la sélection 
Riyad Mahrez (Manchester Riyad Mahrez (Manchester 
City/Angleterre) a déclaré City/Angleterre) a déclaré 
forfait pour cause de blessure, forfait pour cause de blessure, 
selon un communiqué publié selon un communiqué publié 
jeudi soir par la FAF.jeudi soir par la FAF.
Les «Verts» entameront lundi Les «Verts» entameront lundi 
leur stage au Centre technique leur stage au Centre technique 
national (CTN) de Sidi national (CTN) de Sidi 
Moussa, avant d’affronter Moussa, avant d’affronter 
l’Ouganda, le samedi 4 juin au l’Ouganda, le samedi 4 juin au 
stade olympique du 5-juillet stade olympique du 5-juillet 
d’Alger (20h00).d’Alger (20h00).
L’Algérie enchaînera par un L’Algérie enchaînera par un 
déplacement à Dar Es-Salaam déplacement à Dar Es-Salaam 
pour défier la Tanzanie, le pour défier la Tanzanie, le 
mercredi 8 juin au stade mercredi 8 juin au stade 
national (17h00, algériennes), national (17h00, algériennes), 
pour le compte de la 2e pour le compte de la 2e 
journée. Le Niger est l’ autre journée. Le Niger est l’autre 
pensionnaire du groupe F.pensionnaire du groupe F.
L’équipe nationale reste sur L’équipe nationale reste sur 

une élimination sans gloire une élimination sans gloire 
en barrages de la Coupe du en barrages de la Coupe du 
monde 2022, en mars dernier monde 2022, en mars dernier 
face au Cameroun (aller : 1-0, face au Cameroun (aller : 1-0, 
retour: 1-2, a.p).retour: 1-2, a.p).
Liste des 22 joueurs:Liste des 22 joueurs:
Gardiens: M’bolhi (Al-Gardiens: M’bolhi (Al-
Ettifaq/Arabie saoudite), Ettifaq/Arabie saoudite), 
Zeghba (Damac FC/Arabie Zeghba (Damac FC/Arabie 
saoudite), Mandrea (Angers saoudite), Mandrea (Angers 
SCO/ France).SCO/ France).
Défenseurs: Mandi Défenseurs: Mandi 
(Villarreal/Espagne), Bedrane (Villarreal/Espagne), Bedrane 

(ES Tunis/Tunisie), Zedadka (ES Tunis/Tunisie), Zedadka 
(Clermont Foot 63/France), (Clermont Foot 63/France), 
Benayada (ES Sahel/Tunisie), Benayada (ES Sahel/Tunisie), 
Touba (RKC Waalwijk/Touba (RKC Waalwijk/
Pays-Bas), Tougaï (ES Pays-Bas), Tougaï (ES 
Tunis/ Tunisie), Bensebaïni Tunis/ Tunisie), Bensebaïni 
(B. Monchengladbach/(B. Monchengladbach/
Allemagne), Hamache Allemagne), Hamache 
(Boavista FC/Portugal)(Boavista FC/Portugal)
Milieux: Zerrouki (FC Milieux: Zerrouki (FC 
Twente/Pays-Bas), Zorgane Twente/Pays-Bas), Zorgane 
(Charleroi/Belgique), (Charleroi/Belgique), 
Boudaoui (OGC Nice/Boudaoui (OGC Nice/

France), Bendebka (Al-Fateh France), Bendebka (Al-Fateh 
SC/Arabie saoudite), Kadri SC/Arabie saoudite), Kadri 
(KV Courtrai/Belgique), (KV Courtrai/Belgique), 
Bennacer (AC Milan/Italie).Bennacer (AC Milan/Italie).
Attaquants: Belaïli (Stade Attaquants: Belaïli (Stade 
brestois 29/France), Brahimi brestois 29/France), Brahimi 
(OGC Nice/France), Ghezzal (OGC Nice/France), Ghezzal 
(Besiktas/Turquie), Ounas (Besiktas/Turquie), Ounas 
(Naples/Italie), Amoura (FC (Naples/Italie), Amoura (FC 
Lugano/Suisse), Slimani Lugano/Suisse), Slimani 
(Sporting Lisbonne/Portugal), (Sporting Lisbonne/Portugal), 
Omrani (Cluj/Roumanie), Omrani (Cluj/Roumanie), 
Benayad (ES Sétif/Algérie).Benayad (ES Sétif/Algérie).

can-2023 (QuaLiFications):
Belmadi retient 25 joueurs
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Le MC Oran n’est qu’à e MC Oran n’est qu’à 
trois points de la fin du trois points de la fin du 
cauchemar en assurant cauchemar en assurant 

son maintien en championnat son maintien en championnat 
de Ligue 1 de football où cette de Ligue 1 de football où cette 
équipe est invaincue depuis équipe est invaincue depuis 
onze matchs.onze matchs.
Les «Hamraoua» ont réussi Les «Hamraoua» ont réussi 
vendredi à accrocher un vendredi à accrocher un 
concurrent direct dans la concurrent direct dans la 
course au maintien, le NC course au maintien, le NC 
Magra, sur son terrain, Magra, sur son terrain, 
profitant au passage du nul profitant au passage du nul 
concédé à domicile par le concédé à domicile par le 
premier potentiel relégable, premier potentiel relégable, 
l’O Médéa (1-1) face à l’US l’O Médéa (1-1) face à l’US 
Biskra dans le cadre de la 32e Biskra dans le cadre de la 32e 
journée.journée.
Du coup, les Oranais, qui Du coup, les Oranais, qui 
comptent un match en moins comptent un match en moins 
avant deux journées de la avant deux journées de la 
clôture de la saison, confortent clôture de la saison, confortent 
leurs chances de rester parmi leurs chances de rester parmi 
l’élite après un exercice très l’élite après un exercice très 
compliqué au cours duquel ils compliqué au cours duquel ils 
ont joué avec le feu.ont joué avec le feu.
Dans les milieux du club Dans les milieux du club 
d’El-Bahia, on estime que d’El-Bahia, on estime que 
le mérite dans ce maintien le mérite dans ce maintien 
presque acquis revient à presque acquis revient à 
l’entraineur Abdelkader l’entraineur Abdelkader 

Amrani, troisième coach à Amrani, troisième coach à 
diriger les Rouge et Blanc diriger les Rouge et Blanc 
cette saison après Azeddine cette saison après Azeddine 
Ait Djoudi et Moez Bouakaz.Ait Djoudi et Moez Bouakaz.
Amrani, qui a pris en mains Amrani, qui a pris en mains 
l’équipe dès la fin de la l’équipe dès la fin de la 
phase aller, a réussi là où ses phase aller, a réussi là où ses 
prédécesseurs ont échoué, en prédécesseurs ont échoué, en 
surmontant tous les obstacles, surmontant tous les obstacles, 
sachant qu’ il s’est plaint, sachant qu’il s’est plaint, 
tout comme Ait Djoudi et tout comme Ait Djoudi et 

Bouakaz, des limites de son Bouakaz, des limites de son 
effectif, notamment sur le effectif, notamment sur le 
plan offensif.plan offensif.
Cela n’a pas empêché Cela n’a pas empêché 
toutefois l’ex-entraineur toutefois l’ex-entraineur 
du WA Tlemcen, à gagner, du WA Tlemcen, à gagner, 
jusque-là, le pari en jusque-là, le pari en 
enchaînant onze matchs enchaînant onze matchs 
sans la moindre défaite. Son sans la moindre défaite. Son 
équipe et lui sont d’ailleurs équipe et lui sont d’ailleurs 
bien partis pour réussir la plus bien partis pour réussir la plus 

longue série d’ invincibilité en longue série d’invincibilité en 
championnat cette saison.championnat cette saison.
Mieux, en quatorze rencontres Mieux, en quatorze rencontres 
depuis le début de la seconde depuis le début de la seconde 
manche de la Ligue 1, les manche de la Ligue 1, les 
protégés d’Amrani n’ont protégés d’Amrani n’ont 
perdu qu’une seule fois, une perdu qu’une seule fois, une 
défaite qu’ ils auraient pu défaite qu’ils auraient pu 
éviter à domicile contre l’O éviter à domicile contre l’O 
Médéa le 5 mars dernier.Médéa le 5 mars dernier.
Du coup, Amrani est bien parti Du coup, Amrani est bien parti 

pour rééditer le scénario du pour rééditer le scénario du 
WAT la saison passée quand WAT la saison passée quand 
il avait évité la descente à il avait évité la descente à 
la formation de sa ville. Il la formation de sa ville. Il 
avait également fait de même avait également fait de même 
avec le CR Belouizdad, il y a avec le CR Belouizdad, il y a 
quatre saisons, avec en plus un quatre saisons, avec en plus un 
trophée de coupe d’Algérie.trophée de coupe d’Algérie.
Appelé à jouer deux Appelé à jouer deux 
rencontres à domicile contre rencontres à domicile contre 
la JS Saoura (match en la JS Saoura (match en 
retard) mercredi prochain, et retard) mercredi prochain, et 
le WA Tlemcen, ainsi qu’un le WA Tlemcen, ainsi qu’un 
troisième et dernier sur le troisième et dernier sur le 
terrain du MC Alger, le club terrain du MC Alger, le club 
phare de la capitale de l’Ouest phare de la capitale de l’Ouest 
a toutes les chances pour a toutes les chances pour 
décrocher les trois unités qui décrocher les trois unités qui 
lui permettent de lancer un lui permettent de lancer un 
ouf de soulagement dans les ouf de soulagement dans les 
tout prochains jours.tout prochains jours.
C’est tout Oran aussi qui C’est tout Oran aussi qui 
espère vite se réveiller du espère vite se réveiller du 
cauchemar et tourner la cauchemar et tourner la 
page d’une saison pleine de page d’une saison pleine de 
problèmes, pour ouvrir ses problèmes, pour ouvrir ses 
bras à ses hôtes des pays bras à ses hôtes des pays 
participants à la 19e édition participants à la 19e édition 
des Jeux méditerranéens dont des Jeux méditerranéens dont 
le coup d’envoi est prévu le le coup d’envoi est prévu le 
25 juin prochain.25 juin prochain.

LiGue 1 :
Invaincu en 11 matchs, MC Oran à trois points 

du maintien
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15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Google va mesurer l’impact des 
smartphones sur la santé mentale

TikTok 

 L’application va proposer des abonnements 
payants aux directs des créateurs

Windows 11 va vous permettre de restaurer vos 
apps lorsque vous changez de PC

Pour Miley Cyrus, entrer en 

communication avec sa marraine 

Dolly Parton n’est pas chose aisée. 

En effet, la star de la country de 76 

ans ne s’est jamais acclimatée aux 

smartphones et a encore recours 

au fax ! Un comble quand on 

sait que les deux chanteuses ont 

justement tourné ensemble dans 

une publicité pour la société de 

télécommunications américaine 

T-Mobile.

« C’était incroyable parce qu’elle 

faisait ça pour des téléphones, mais 

chaque fois que je communique 

avec Dolly, c’est toujours par fax. 

Elle est rarement au téléphone », a 

expliqué l’interprète de Wrecking 

Ball sur le plateau du Late Night 

with Seth Meyers.

Une marraine high-tech

« Nous utilisons le téléphone, mais 

elle fait un fax, puis quelqu’un 

scanne le fax, ils le mettent dans un 

message texte, et ça m’est envoyé. 

C’est toujours signé », a continué 

Miley Cyrus.

Mais le plus drôle dans tout ça, 

c’est que Dolly Parton n’a pas 

du tout l’impression d’être à la 

masse niveau technologie, bien 

au contraire ! « Elle m’a aussi fait 

une démo une fois où elle parlait 

d’être super high-tech, mais tout 

se faisait par cassette, qu’elle 

enregistre ensuite sur un téléphone 

à clapet, que quelqu’un met ensuite 

sur l’iPhone, et qui m’est ensuite 

envoyé », a-t-elle poursuivi.

Eh bien, Miley Cyrus et Dolly 

Parton gagneraient peut-être du 

temps en communiquant par pigeon 

voyageur !

Google permet à des 
chercheurs de mener 
une étude sur le bien-

être numérique. Une équipe 
du Center for Digital Mental 
Health de l’université de 
l’Oregon aux Etats-Unis 
utilise en effet des données en 
employant une « technologie 
de détection passive et continue 
» sur nos smartphones et les 
montres Fitbit au moyen de 
l’application Google Health 
Studies, rapporte Phonandroid.
Pour les chercheurs, il s’agit 
d’appréhender la manière 
dont les gens utilisent leur 
téléphone portable et comment 
cette utilisation a un impact sur 
leur bien-être. L’avantage de 

Google Health Studies, c’est 
que l’application collecte des 
données précises concernant 
l’utilisation des téléphones 
sous Android. C’est donc une 
collecte numérique qui est 
préférée à une étude reposant 

sur un questionnaire remis aux 
utilisateurs concernant leurs 
habitudes.
Une approche différente grâce 
aux données numériques
Avec cette méthode, les 
scientifiques espèrent obtenir 

une nouvelle approche 
concernant le bien-être 
numérique qui n’a pu être 
perçue avec les autres études. 
En point de mire, l’impact du 
temps passé devant un écran de 
téléphone sur le sommeil. Les 
chercheurs comptent également 
évaluer les éléments nocifs 
qui peuvent être contrôlés ou 
atténués en donnant le même 
service.
L’enquête est sur la base 
du volontariat. Seuls les 
utilisateurs américains de 
smartphones Android peuvent 
y participer à partir du moment 
où ils effectuent des activités 
quotidiennes sans assistance.

C’est une façon pour l’application 
et ses stars de moins dépendre de 
la publicité. TikTok va proposer 
des abonnements payants aux 
sessions en direct de créateurs 
de contenus. Cette nouvelle 
fonctionnalité sera testée à 
partir de ce jeudi, a annoncé la 
plateforme dans une vidéo, et 
permettra aux créateurs de « 
générer des revenus mensuels 
prévisibles » et de personnaliser 
leur « salle de direct ».
TikTok a aussi publié plusieurs 
vidéos de créateurs qui vantent les 
privilèges réservés aux fans s’ils 
s’abonnent, comme l’utilisation 
d’émojis personnalisés propres 
à leur univers. Ce nouvel outil 

rappelle la formule qui a fait le 
succès de Twitch, la plateforme 
de streaming de parties de jeux 
vidéo. Les vidéos en direct 
y sont visibles par tous les 
visiteurs, mais seuls les abonnés 
ont accès à certains émojis dans 
la fenêtre de conversation où ils 
commentent les parties.

Augmenter les revenus des 
créateurs
Sur TikTok, les abonnés pourront 
arborer un badge indiquant leur 
séniorité, et auront accès à un 
«chat » (groupe de conversation) 
exclusif. La fonctionnalité « 
LIVE Subscription » est ainsi 
censée donner aux créateurs « 

l’opportunité d’augmenter leurs 
revenus tout en continuant à 
faire grandir leur communauté 
et permet aussi aux fans de 
remercier leur créateur favori 
de façon régulière », précise la 
société dans un communiqué.
Les prix n’ont pas été dévoilés 
mais devraient être comparables 
à ceux de Twitch, d’après un 
tweet de « bbjess », créatrice 
sur les deux plateformes. 
L’application va proposer cette 
fonctionnalité initialement en 
mode bêta, à certains créateurs 
sélectionnés. Elle sera ensuite 
étendue plus largement à ceux 
qui ont plus de 18 ans et au 
moins 1.000 fans.

L’éditeur va permettre aux 
utilisateurs de Windows 11 de 
récupérer leurs applications 
téléchargées depuis le Microsoft 
Store.
Microsoft possède sa propre 
boutique d’applications depuis 
plusieurs années, mais aura mis 
un certain temps à proposer 
une fonctionnalité déjà bien 
ancrée dans les habitudes des 
utilisateurs de smartphones.
C’est lors de la conférence 
Build, l’événement organisé 
par l’éditeur à destination des 
développeurs, qu’a été annoncée 

la possibilité future de récupérer 
ses applications en cas de 
changement de PC.
Évidemment ce dispositif 
fonctionnera pour toutes les 
applications précédemment 
téléchargées sur le Microsoft 
Store. Lors de la connexion à 
votre compte Microsoft sur une 
nouvelle machine, un bouton 
vous invitera à récupérer 
en un clic tous les logiciels 
précédemment téléchargés et 
installés.
Ce système rappelle forcément 
ce que proposent les autres 

boutiques d›applications 
mobiles. Sur Android ou 
iOS, une restauration via une 
sauvegarde permet de récupérer 
tous les logiciels lors de la 
réinstallation du système, sans 
avoir à les rechercher et à les 
télécharger manuellement.
Cette nouvelle option va 
forcément aider les utilisateurs 
sous Windows 11 qui changent 
de PC à retrouver leur espace 
de travail, mais pas seulement. 
Comme l’explique Giorgio 
Sardo, general manager en 
charge du Microsoft Store, 

cette fonctionnalité sera aussi 
utile pour les développeurs. 
Ces derniers seront assurés que 
leurs utilisateurs n›auront aucun 
mal à retrouver leurs logiciels et 
n’auront pas besoin d›envoyer 
de rappel à leurs clients.
Les bêta testeurs inscrits 
au programme Windows 
Insider pourront profiter de 
la récupération automatique 
de leurs applications dans les 
prochaines semaines. La date du 
déploiement au grand public n’a 
pas été précisée.
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Vous venez de donner 
naissance à votre 
enfant ? Modifications 

physiologiques du corps, 
bouleversements hormonaux, 
montées de lait et baby-blues : 
le point sur les suites de couches 
avec Sandrine Brame, sage-femme 
hospitalière à Lens et trésorière 
du Conseil national de l’Ordre des 
sages-femmes.

Qu’appelle-t-on les suites de 
couches ?

Les suites de couches désignent la 
période entre l’accouchement et le 
moment où les organes génitaux de 
la mère retrouvent leur état antérieur 
à la grossesse. « C’est le temps qui 
suit la naissance jusqu’au retour de 
couches », confirme la sage-femme 
Sandrine Brame. Entre les variations 
hormonales, les montées de lait, les 
lochies, la fatigue et le baby-blues : 
cette période du post-partum n’est 
pas toujours facile à vivre. L’autrice 
américaine Jean Liedloff parle même 
du « 4ème trimestre de grossesse 
» dans son ouvrage Le Concept 
du continuum : à la recherche du 
bonheur perdu comme « un temps 
d’adaptation nécessaire à la maman 
et son bébé pour s’habituer à cette 
dissociation des deux corps ».

Quelle est la durée des suites de 
couches ?

Les suites de couches durent entre 
six à huit semaines, soit environ 
45 jours entre l’accouchement et 
la réapparition des règles baptisée 
« retour de couches ». Pendant 
cette période, le corps va connaître 
de nombreuses modifications 
physiologiques : l’utérus va peu à 
peu retrouver sa taille et sa position 
normale, le vagin son tonus,les 
seinsvont se modifier lors de la 
montée laiteuse (volume, sensibilité), 
les hormones chuter, etc.
Surveillance des suites de couches à 
la maternité
Les suites de couches débutent juste 
après l’accouchement et font l’objet 
d’une surveillance particulière à 
la maternité. Outre la prise de la 
tension artérielle, chaque jour une 
sage-femme effectuera un examen 
clinique afin de vérifier :
• si vous avez de la fièvre : 
une poussée de température peut, en 
effet, être le signe d’une infection au 
niveau de l’utérus (endométrite)
• vos seins : rapidement, 
sous l’effet de la prolactine, vous allez 
connaître vos premières montées de 
lait. Si vous désirez nourrir votre 
bébé au sein, l’équipe médicale vous 
guidera dans la mise en place de 
l’allaitement. Dans le cas contraire, 
les montées de lait devraient vite 
régresser dans les 48 à 72 heures 
après la naissance de votre enfant. « 
Moins la poitrine est stimulée, plus 
vite la lactation s’arrête et la montée 
de lait est stoppée, rappelle Sandrine 
Brame. En cas de seins douloureux, 
la maman peut porter un soutien-
gorge adapté pour maintenir sa 
poitrine et la soulager ».
• l’utérus : dans les jours 
à venir, celui-ci va régresser 
régulièrement sous l’influence des 
contractions appelées « tranchées 

». « Certaines contractions peuvent 
être douloureuses, surtout lorsqu’on 
allaite, confie Sandrine Brame. 
En effet, l’allaitement déclenche 
la production d’ocytocine. C’est 
pourquoi on laisse à la disposition 
des mamans, un antalgique du 
type paracétamol et du Spasfon 
pour soulager la douleur si elles en 
ressentent le besoin ».
• la cicatrisation du périnée 
en cas de déchirure ou d’épisiotomie : 
cette région peut être particulièrement 
sensible après l’accouchement mais 
la gêne diminue au fur et à mesure 
du dégonflement des tissus. « Il 
est important de nettoyer la zone 
plusieurs fois par jour avec un savon 
doux et de bien sécher la cicatrice, 
précise la sage-femme. Une toilette 
intime minutieuse diminue en effet 
les risques d’infection ».
• les jambes : l’équipe 
soignante examine également les 
mollets de la patiente à la recherche 
de signes de phlébite. « En raison 
des modifications physiologiques 
de l’hémostase, le post-partum 
est une période à risque, rappelle 
Sandrine Brame. D’autant plus que 
les femmes bougent moins. Afin 
d’éviter les thromboses veineuses, 
on leur conseille de marcher dans la 
chambre, de faire des mouvements 
de chevilles ou de porter des 
chaussettes de contention ».
Enfin, si la jeune accouchée n’est 
pas immunisée contre la rubéole 
(sérologie négative), on lui proposera 
de se faire vacciner avant de quitter 
la maternité.
Quelles sont les suites de couches 

d’une césarienne ?
Après une césarienne, une infirmière 
ou une sage-femme se chargera de la 
désinfection de la cicatrice. « Suivez 
à la lettre les recommandations du 
médecin qui vous enlèvera les fils, 
et ne prenez pas de douche avant 
le 3ème jour (les bains ne sont pas 
autorisés avant la 3ème semaine). 
Enfin, évitez de porter des pantalons 
ou des jupes avec une fermeture 
risquant d’irriter la cicatrice », 
rappellent les auteurs du Grand livre 
de ma grossesse.

Suites de couches normales vs 
pathologiques

On parlera de suites de couches 
normales ou physiologiques lorsque 

celles-ci se déroulent sans problème 
et de suites de couches pathologiques 
lorsque la maman connaît une 
complication : endométrite, 
hémorragie génitale, thrombose 
veineuse, etc.
Les suites de couches normales ou 

physiologiques
Les suites de couches sont dites 
immédiates du 1er au 15ème jour 
du post-partum et tardives du 16ème 
au 45ème jour. Cette période de 
bouleversements à la fois physiques 
et psychiques est dominée par 
deux principaux phénomènes 
physiologiques :
• le retour de l’organisme, 
et plus principalement de l’appareil 
génital, à son état antérieur à la 
grossesse,
• le début de la lactation.
Les suites de couches normales ou 
physiologiques sont marquées par :
• l’involution utérine,
• la régénération de la 
muqueuse endométriale,
• la chute brutale 
des hormones (progestérone, 
œstrogènes),
• et souvent par un baby-
blues.
Cette déprime passagère liée 
aux variations hormonales, à la 
fatigue physique occasionnée par 
l’accouchement et au manque de 
repos est très fréquente. « Les mères 
ont l’impression de ne pas être en 
phase avec leur bébé ce qui leur 
donne un sentiment de culpabilité 
», confirme Sandrine Brame. Si le 
baby-blues ne doit pas être confondu 
avec la dépression du post-partum, 
il faut néanmoins s’assurer que les 
symptômes - pleurs sans raison 
apparente, sensibilité à fleur de peau 
- disparaissent dans les jours suivants 
l’accouchement.
Les suites de couches pathologiques
Les pathologies les plus fréquentes 
des suites de couches sont d’origines 
utérines (endométrite, hémorragies), 
mammaires (engorgement, 
lymphangite), urinaires (infections), 
ou encore thromboemboliques 
(phlébite surale ou pelvienne).
• L’endométrite : c’est la 
première cause de fièvredu post-
partum. Cette infection utérine se 
manifeste par une fébricule (environ 
38°C), des douleurs abdominales ou 

pelviennes et des lochies abondantes 
et malodorantes. Un examen 
gynécologique permet de confirmer 
le diagnostic. L’évolution est en 
général rapidement favorable sous 
traitement antibiotique.
• Les hémorragies génitales 
: on distingue les hémorragies 
précoces – dues à la rétention 
du placenta dans l’utérus, au fait 
que ce dernier ne se contracte pas 
(inertie utérine) ou àl’infection de 
l’endomètre (endométrite) - des 
hémorragies tardives liées à un retour 
de couches hémorragique plusieurs 
semaines après l’accouchement.
• L’engorgement mammaire 
et la lymphangite : l’engorgement 
mammaire peut survenir très vite 
dans les jours qui suivent la montée 
de lait. Il se traduit par des douleurs 
mammaires dans un sein ou les deux 
(seins durs, tendus) accompagnées 
d’un peu de fièvre (38°C). « Le 
traitement consiste à vider le 
sein de son lait par un massage 
mammaire, parfois sous un jet de 
douche chaude, et par l’utilisation 
d’un tire-lait » explique le CNGOF. 
Quant à la lymphangite, elle survient 
généralement 5 à 10 jours après 
l’accouchement et se manifeste 
par une fièvre élevée, des douleurs 
mammaires d’un seul côté ainsi que 
des ganglions douloureux.
• L’infection urinaire : les 
infections urinaires sont courantes 
pendant les suites de couches. En 
cas d’envies fréquentes d’uriner, 
de brûlures à la miction, d’urine 
trouble voire de douleurs au niveau 
lombaire, il faut en parler à l’équipe 
médicale à la maternité, à son 
médecin généraliste ou sa sage-
femme. Une analyse des urines 
permettra de confirmer le diagnostic.
• La phlébite : les suites 
de couches peuvent également 
se compliquer d’une thrombose 
veineuse, c’est-à-dire de la 
formation d’un caillot sanguin dans 
une veine. Celle-ci se traduit par 
des douleurs dans un mollet, une 
sensation de jambe lourde, parfois 
un œdème discret. Un échodoppler 
permettra de confirmer le diagnostic 
et un traitement anticoagulant sera 
rapidement mis en place.
Les petits désagréments des suites 

de couches
Hémorroïdes, constipation, douleurs 
liées à l’épisiotomie, saignements : le 
corps peut subir divers désagréments 
pendant les suites de couches.
Saignements : combien de temps 
durent-ils après l’accouchement ?
Plus couramment appelés lochies, 
ces saignements qui suivent 
l’accouchement durent une dizaine 
de jours et diminuent en intensité 
jusqu’à la pleine cicatrisation de la 
paroi utérine où était accroché le 
placenta. D’abord d’aspect sanglant 
comme les règles, les lochies 
deviennent peu à peu roséespuis 
brunâtres et peuvent nécessiter de 
changer fréquemment de serviette 
hygiénique.

Constipation
Pendant la période des suites de 
couche, les troubles intestinaux sont 
fréquents. « Il faut plusieurs mois 

après l’accouchement pour que le 
tube digestif reprenne son volume 
initial », confirment les auteurs 
du Grand livre de ma grossesse. 
Attendez-vous à ne pas aller à la 
selle dans les trois jours qui suivent 
votre accouchement. La constipation 
est souvent également due à une 
éventuelle épisiotomie. Certaines 
femmes ont peur de rompre les 
points de suture ou de souffrir 
d’hémorroïdes ».

Hémorroïdes
Les hémorroïdes peuvent être 
liées à la constipation ou bien dues 
à la dilatation des veines anales 
pendant l’effort de poussée de 
l’accouchement. Si elles perdurent 
dans le temps, consultez votre 
médecin.

Douleurs liées à l’épisiotomie
Vous avez eu une épisiotomie ? 
Les suites de cette intervention 
chirurgicale consistant à sectionner 
une partie du périnée afin de réduire 
le risque de déchirures graves et de 
faciliter le passage du bébé peuvent 
être douloureuses et gêner la position 
assise. N’hésitez pas à investir dans 
un « coussin bouée » afin de vous 
asseoir sans souffrir dans les jours 
qui suivent l’accouchement.

Le retour de couches
Le retour de couches correspond 
aux premières règles après 
l’accouchement. Celui-ci marque la 
fin de la période dessuites de couches 
et le retour à la normale. Si vous 
allaitez, ce retour de couches peut 
être retardé. Dans le cas contraire, 
celui-ci survient généralement entre 
6 à 8 semaines après la naissance 
de votre enfant. Attention : ce n’est 
pas parce que vos règles ne sont pas 
encore revenues que vous n’êtes 
pas fertile ! Alors, si vous n’avez 
pas envie de mettre tout de suite 
un autre bébé en route, veillez à 
utiliser un moyen de contraception 
dès la reprise des rapports sexuels. 
« Aujourd’hui, la plupart des 
maternités prescrivent aux femmes 
un micro-progestatif, c’est-à-dire 
une pilule très faiblement dosée 
en progestérone, compatible avec 
l’allaitement, explique Sandrine 
Brame. Ou, si la patiente le souhaite, 
elle peut également faire le choix 
d’utiliser une contraception locale. 
On profite ensuite de la consultation 
post-natale pour refaire le point 
sur leur mode de contraception : 
dispositif intra-utérin, pilule, etc. »

Allaitement et contraception
Si la prolactine élevée 
empêchel’ovulation, ce n’est pas 
pour autant que l’allaitement est un 
moyen de contraception sûr. « Dès 
que le nombre de tétées diminue, 
le taux de prolactine peut être 
insuffisant et une ovulation possible, 
confirme la sage-femme. C’est 
pourquoi, on prescrit généralement 
un micro-progestatif compatible 
avec l’allaitement. Il est également 
possible d’utiliser un moyen de 
contraception local comme le 
préservatif ou le diaphragme ». 
Parlez-en à votre sage-femme ou à 
votre médecin.

Tout ce qu’il faut savoir sur les suites de couches
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Comment reconnaître des 
yeux bridés ? Quelles 
différences avec les 

yeux en forme d’amande ? Quel 
eyeliner tracer pour mettre en 
valeur des yeux bridés ? Voici 
toutes les réponses beauté.
Si les yeux bridés semblent, 
au premier abord, compliqués 
à maquiller, il existe plusieurs 
techniques simples à réaliser 
pour les sublimer sans effort.

Comment savoir si on a les 
yeux bridés ?

Les yeux bridés et les yeux en 
amande sont souvent confondus 
à tord car ils ne présentent pas 
les mêmes caractéristiques. Les 
yeux en forme d’amande sont 
plus grands et affichent deux 
paupières (une mobile et une 
fixe). C’est la forme d’yeux la 
plus appréciée et la plus facile à 
maquiller.
A contrario, les yeux bridés 
(repérés en Asie, mais aussi en 
Amérique du Sud et en Afrique 
du Sud) présentent une paupière 
fixe qui se confond avec le ras 
de cils supérieur lorsque les 
yeux sont ouverts. Le creux de 
paupière est très peu marqué, 
voire invisible, ce qui implique 

de connaître certaines astuces 
maquillage pour mettre en valeur 
les yeux bridés.
Quel tuto maquillage pour les 

yeux bridés ?
Parce que les yeux bridés 
possèdent une petite surface 
de paupière mobile, il est 
essentiel de ne pas surcharger le 
maquillage pour ne pas alourdir 
le regard.
Pour un maquillage naturel de 
jour, commencez par poser un 
fard clair irisé dans le coin interne 
de l›œil pour apporter de la 
lumière au regard, puis appliquez 
une couleur intermédiaire sur le 
bombé de la paupière. Ce fard 
va créer du relief pour donner 
l’illusion d’un regard plus grand. 
Enfin, estompez un fard foncé 
sur le dernier tiers de la paupière, 
en étirant la matière vers les 
tempes. Résultats : vos yeux 
bridés semblent allongés et leur 
forme devient en amande.
Pour un maquillage sophistiqué 
de soirée, créer un cut crease est 
parfait pour agrandir le regard 
et lui donner de la profondeur, 
surtout si vous avez une 
paupière mobile peu marquée 
ou inexistante. Pour cela, il 

convient de réaliser le cut crease 
au-dessus du pli de la paupière, 
pour tricher sur les proportions 
de l’œil et rééquilibrer les yeux 
bridés. La technique facile à 
suivre : avec un fard foncé, tracez 
une courbe du coin interne de 
l’œil vers l’extérieur de l’œil, à 
l’endroit où vous souhaitez créer 
un creux de paupière. Estompez 
délicatement vers le haut de 
la paupière puis recouvrez la 
paupière mobile d’un fard clair, 
en veillant à former une pointe 
vers les tempes à l›aide des deux 

teintes pour étirer le regard.
Quel eyeliner sur des yeux 

bridés ?
Sur des yeux bridés, l’eyeliner 
fera des merveilles car il a le 
pouvoir de souligner la paupière 
et d’ouvrir le regard. Pour cela, il 
est primordial de faire votre trait 
d’eyeliner sur des yeux ouverts, 
surtout si vous avez une paupière 
fixe, sans creux de paupière 
marqué. La raison : la paupière 
mobile qui se confond avec le 
ras de cils va modifier votre trait 
d’eyeliner qui ne mettra plus 

vos yeux en valeur. Ainsi, si 
vous avez des yeux bridés avec 
un creux de paupière visible, 
vous pouvez dessiner un trait 
classique (fin dans le coin interne 
et plus épais vers l›extérieur). 
Dans le cas où votre creux est 
peu marqué ou inexistant, il 
convient d›exagérer le trait et 
de l’épaissir à partir du milieu 
de l’œil. Ainsi, lorsque vos yeux 
bridés sont ouverts, l’eyeliner 
est toujours visible. Dans les 
deux cas, finissez toujours votre 
eyeliner par une virgule pointée 
vers la queue du sourcil afin de 
lifter et d’allonger le regard.
Enfin, pour parfaire votre 
maquillage des yeux bridés, 
misez sur le mascara qui saura 
davantage ouvrir le regard. Si 
vous êtes Asiatique, le recourbe 
cil sera votre meilleur allié sur 
vos cils naturellement courts 
et droits. L’astuce make-up à 
adopter : accentuer le mascara 
sur le dernier tiers des cils et 
étirer la matière vers les tempes 
pour un effet «œil de chat» à 
tomber.

Le terme chardon désigne de 
nombreuses plantes épineuses. Ils 
sont généralement de la famille 
des Astéracées, comme les genres 
Carduus et Onopordum (chardon 
aux ânes), ou bien de la famille 
des Apiacées, comme le genre 
Eryngium, plus couramment 
appelé panicaut.
Bien que le chardon que l’on 
nomme «chardon des prés» 
soit considéré comme une 
mauvaise herbe, d’autres peuvent 
être employés comme plante 
ornementale. C’est le cas de 
l’Onopordom ou «chardon aux 
ânes». Cette plante bisannuelle 
aux feuilles duveteuses grisées 
peut atteindre 3 mètres de haut. 
Le chardon bleu (Eryngium 
alpinum), appelé panicaut, est 
également couramment utilisé. 
Il pousse naturellement dans 
les Alpes et se reconnaît à ses 
tiges bleues et ses inflorescences 
épineuses.
Certaines variétés de chardons, 
comme le chardon-Marie, ont des 
vertus phyto-thérapeutiques. Il 
est notamment utilisé pour traiter 
les pathologies qui touchent le 
foie et permet une meilleure 
fluidification du sang. Le chardon-
Marie est donc comestible et son 
utilisation en cuisine connaît 
un regain d›intérêt. Mais ces 
plantes ne sont pas utiles qu›à 
l›homme, les chardons panicauts 
sont également très nectarifères 

et attirent de nombreux insectes 
pollinisateurs, en particulier les 
papillons.
Chardon-Marie : bienfaits foie, 
acné, dangers, contre-indications
Le chardon-Marie est une plante 
digestive et protectrice du foie 
d’où son qualificatif de «détox». 
Elle diminue la pénétration 
des substances toxiques 
(médicaments, alcools...) dans 
ses cellules. Elle fait ainsi une 
belle peau. Contre-indications 
et mode d›emploi avec Amélie 
Mounier, naturopathe.
Famille : Astéracées, Apiacées
Variétés : Carduus, Onopordum, 
Eryngium, Silybum
Couleur des fleurs : Fleurs bleues
Plantation : Plantation en 
janvier, Plantation en février, 
Plantation en mars, Plantation en 
avril, Plantation en septembre, 

Plantation en octobre, Plantation 
en novembre, Plantation en 
décembre
Exposition : Soleil
Type de sol : Ordinaire, Bien 
drainé
Utilisation : En massif
Floraison : Floraison en juin, 
Floraison en juillet, Floraison 
en août, Floraison en septembre, 
Floraison en octobre
Feuillage : Persistant
Arrosage : Abondant en été
Longévité : Vivace, Bisannuelle
Hauteur : 50 cm - 3 m
Symbolique : Le chardon est le 
symbole de l’austérité
Planter des chardons 
Les chardons bleus, ou panicauts, 
sont ceux que l’on trouve le 
plus facilement en jardinerie 
ou en pépinière. On les plante 
de septembre à avril en évitant 

les périodes de gelées. Le 
chardon bleu se plaît dans les 
sols particulièrement pauvres et 
caillouteux. Sa terre devra donc 
être bien drainée et à tendance 
légèrement calcaire. Une terre 
trop lourde et froide lui sera 
fatale. Si c›est le cas chez vous, 
vous pouvez ajouter un peu de 
sable de rivière à votre terre ainsi 
qu›un peu de compost organique 
pour stimuler sa croissance au 
printemps.
Si vous souhaitez réaliser un 
massif, espacez vos plants de 30 
cm à 60 cm les uns des autres. 
Pensez à arroser abondamment 
jusqu›à observer une reprise. Si 
vous plantez vos chardons sur un 
terrain venteux, vous pouvez les 
tuteurer. Sa racine est pivotante 
et va demander un peu de soutien 
pendant ses premières années, le 
temps que son enracinement se 
fasse.
Le chardon aux ânes quant à lui, 
est une plante bisannuelle. La 
première année, il ne fera que 
des feuilles, puis il fleurira à la 
saison suivante. Il a les mêmes 
besoins que le chardon bleu 
pour prospérer, à savoir une 
terre bien drainée et une bonne 
exposition au soleil !  Cependant, 
contrairement au chardon bleu, il 
doit être planté au printemps et si 
vous l›avez acheté en godet, sa 
floraison aura lieu en fin d›été.
Entretenir des chardons

En ce qui concerne l›entretien, 
le chardon bleu est très peu 
exigeant. Sa floraison a lieu de 
juillet à septembre, Vous n›êtes 
pas obligé de couper ses fleurs 
qui restent esthétiques même une 
fois séchées. Elles sont d›ailleurs 
très utilisées en fleuristerie pour 
la création de bouquets de fleurs 
séchées.
Le chardon aux ânes pousse plus 
haut que le chardon bleu et ses 
épines sont plus robustes. Faites 
attention de bien l’installer dans 
un milieu isolé de votre jardin car 
il se ressème très facilement et 
peu devenir envahissant.
Multiplier des chardons
Les chardons se ressèment 
naturellement après leur floraison. 
Cependant, si vous souhaitez les 
semer vous-même, vous devrez 
récupérer les graines de ses fleurs 
une fois que celles-ci auront 
séché puis vous assurer qu›elles 
ont bien été vernalisées. Laissez-
les alors au froid pendant l›hiver 
pour qu’elles puissent germer 
ensuite. Pour cela, vous pouvez 
soit attendre que vos fleurs de 
chardons séchées passent l›hiver 
dehors avant de les récolter, soit 
les récupérer après leur floraison, 
puis les placer au réfrigérateur 
pour leur assurer la période de 
froid nécessaire. Ensuite, plantez-
les en pleine terre au printemps 
en veillant à ce que l’arrosage soit 
régulier jusqu’à la levée.

Comment maquiller des yeux bridés ?

Chardon, une «mauvaise herbe» des plus ornementales
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«Il ne faut pas s’attendre 
à du classique, il n’y a 
pas de début, milieu, 

fin»: «Moonage Daydream» de 
Brett Morgen, déjà réalisateur 
d’un documentaire sur Kurt 
Cobain, casse les règles du genre 
autour de David Bowie. 
Oubliez les formats classiques 
avec des experts ou proches 
de l’interprète de «Heroes» 
filmés dans des studios 
d’enregistrement. Ici, on entend 
et on voit seulement David 
Bowie parler, avec des archives 
inédites qui ne sont pas réparties 
chronologiquement mais par 
thèmes (le processus de création, 
l’art et l’argent, etc.).
Des images de synthèses ont 
été créées spécialement pour 
ponctuer les chapitres, jouant 
sur l’espace et les étoiles. 
Une évidence pour un artiste 
qui avait créé dès sa chanson 
«Space Oddity» le personnage 
d’astronaute de Major Tom.
Entre ces visuels et 48 chansons 
de l’interprète de «Let’s Dance» 
remastérisées, le spectateur 
vit ce qui se rapproche d’une 
«expérience immersive, comme 
dans un planétarium», selon les 
mots de Brett Morgen, rencontré 
par l’AFP au 75 e Festival 
de Cannes où est présenté ce 
documentaire hors compétition. 

Cet Américain, qui avait 
signé «Kurt Cobain: Montage 
Of Heck», de facture plus 
traditionnelle, se livre sur un 
ton exalté. Ce travail lui a pris 
cinq ans et c’est le premier du 
genre autorisé par les légataires 
de Bowie depuis sa disparition 
en 2016. Ils ont laissé Morgen 
ouvrir les coffres à trésors.
Archives préservées

Le chanteur de «Aladdin Sane» et 
l’acteur de «L’homme qui venait 
d’ailleurs» a «énormément 
compté à plusieurs périodes 
de ma vie», expose le cinéaste. 
«D’abord à 11-12 ans, dans la 
puberté, quand je l’ai découvert, 
c’était puissant à un moment 
où je voulais être moi, pas mes 
parents».  
Il l’a ensuite rencontré dans 

les années 2000 pour un projet. 
«Ce n’était pas le moment pour 
lui, Dieu merci, car je n’étais 
pas encore là ou je devais être 
pour un film sur Bowie (rires)». 
A la mort du créateur de Ziggy 
Stardust, il était prêt, notamment 
à faire exploser le cadre du 
documentaire. 
Un des responsables du legs 
de Bowie lui confie alors «que 
David a collecté et préservé ses 
archives». «Pas pour un travail 
traditionnel, mais d’avantage 
pour une plongée immersive 
comme celle que je visais».
Et puis Morgen (53 ans 
aujourd’hui) a une attaque 
cardiaque et tombe dans le 
coma. Rétabli, «la philosophie, 
les mots, l’art de Bowie» ont 
résonné plus que jamais en lui.
«La mort, la réincarnation, 
Bowie en parlait dès le début, 
comme dans le morceau +Silly 
Boy Blue+», insiste-t-il. Il sort 
son téléphone et fait écouter 
20 secondes de cette chanson 
en dressant un parallèle avec le 
phrasé de «Blackstar», morceau-
titre de l’ultime album du 
Britannique, qui parle aussi de 
mort et d’héritage à laisser au 
travers de la création. 

Contradictions
«Moonage Daydream» (morceau 
de «The Rise And Fall Of Ziggy 

Stardust...») s’attache ainsi aux 
appétits de vie d’un artiste aux 
1.000 visages. Le plus intéressant 
n’est pas la partie inaugurale avec 
les considérations du musicien 
sur l’espace et le temps. 
Le documentaire fait mouche 
quand on voit le créateur 
découper des bouts de phrases 
sur du papier pour les assembler 
aléatoirement et donner chair 
à ses chansons, ce qui avait été 
souvent écrit mais pas montré. 
On voit aussi des images de Jeff 
Beck, guitariste des Yardbirds, 
jouer aux côtés de Bowie sur 
scène. On aurait pu craindre une 
hagiographie contrôlée par les 
ayants droit. Mais les images 
d’un Bowie aux joues creuses 
et aux reniflements insistants 
témoignent des périodes noires 
des addictions. 
Et une séquence avec un célèbre 
soda, sponsor d’une tournée 
et à l’origine d’une publicité 
avec Bowie et Tina Turner, met 
l’artiste face à ses contradictions 
sur l’art et l’argent. 
Un passage marquant permet 
aussi d’apprécier les talents de 
Bowie peintre et on reconnaît sur 
des toiles le chanteur Iggy Pop, 
un proche.

Le peintre sénégalais Omar Ba 
questionne dans ses œuvres l’état 
du monde et la place de l’Afrique.
Engagé, il peint avec passion des 

toiles de parfois plus de 5 mètres 
à même le sol. Des toiles qu’il 
commence toujours en peignant 
un fond noir. Un choix assumé 

par l’artiste : 
«Quand je peignais sur un fond 
blanc je me perdais, je n’arrivais 
pas à me concentrer, je trouvais 

que les dessins étaient très légers, 
j’avais tendance soit à charger 
trop la toile de couleur, ou à ne 
pas en mettre assez. Je trouve 
aussi que c’est une couleur qui 
est très noble, pure, magnifique, 
très belle personnellement, et je 
fais aussi référence à ma couleur 
de peau, au monde noir et j’essaie 
aussi de glorifier la culture noire, 
de glorifier l’Afrique à travers ce 
fond noir.»
Âgé de 45 ans, Omar Ba 
abandonne une formation de 
mécanicien pour commencer des 
études d’art qu’il poursuit en 
Suisse à partir de 2003. Révélé 
en 2009 par la curatrice Federica 
Martini, Omar Ba expose pour la 
première fois en Suisse en 2010.
Aujourd’hui, il expose une de ses 
œuvres à la Biennale de Dakar 
pour la première fois.
Pour lui un peintre africain 
a le devoir de ne pas rester 
indifférent à l’actualité sur le 
continent, et d’essayer par son 
art de _»construire, de pacifier et 
de donner de l’espoir.[...]_Pour 
moi ça parle de la réconciliation, 
de l’union des forces et aussi 
de l’Afrique qui peut être une 

Afrique victorieuse, une Afrique 
qui gagne, pas une Afrique qui 
demande ou qui tend toujours 
la main, mais une Afrique qui 
participe au concert des nations et 
c’est pourquoi j’ai représenté ces 
deux personnages avec des têtes 
de trophées.»
Omar Ba est l’une des étoiles 
montantes de l’art contemporain 
africain et l’un des artistes les 
plus prisés des collectionneurs.
Représenté par la galerie française 
de renom Templon. Il expose 
actuellement une vingtaine 
de toiles aux Musées royaux 
des Beaux-Arts de Belgique 
notamment. Une autre exposition 
est prévue en septembre à 
New York et, en novembre, 
une rétrospective au musée de 
Baltimore.
Ce petit-fils de tirailleurs 
sénégalais tente par son oeuvre de 
dénoncer les ravages de la guerre 
mais aussi d’incarner, grâce à 
ses personnages mi-hommes 
mi-animaux (à l’image de la 
nature humaine selon lui), les 
traumatismes du colonialisme, de 
la tyrannie, des inégalités Nord-
Sud mais aussi de l’espoir.

Cannes

Bowie, le documentaire qui venait d’ailleurs

Biennale de Dakar : 

Omar Ba, vedette de l’art contemporain africain



Dimanche 29 Mai 2022 

19CultureSeybouSe Times

Lorsqu’en 2019, Fally Sene Sow 
a été choisi pour participer à la 
Biennale de Dakar prévue l’année 
suivante, le jeune artiste sénégalais 
s’est tout de suite mis au travail. 
Pièce par pièce, il a sculpté une 
maquette de 30 m2 de Dakar, à 
partir d’objets trouvés dans le 
quartier de Colobane où il habite.
Mais, patatras, en mars 2020, 
la pandémie a chahuté l’agenda 
culturel et reporté l’événement 
de deux ans. Des araignées ont 
commencé à tisser leurs toiles 
dans les différents bâtiments 
patiemment érigés. La pluie a 
rouillé le fer, la ville a commencé 
à se fissurer.
Mais Fally Sene Sow ne s’est pas 
laissé démonter. En trois ans, son 
projet a pris de l’ampleur et de 
la noirceur. La cité féérique des 
débuts a muté en une mégapole 
chaotique aux murs en carton et 
tôles éventrés. Des oiseaux en 
papier mâché planent dans un ciel 
obscurci par les fumées de coton 
que crachent les cheminées des 
usines en métal.
Cette installation aux accents 
d’apocalypse écologique est l’un 
des clous de la Biennale de Dakar 
– Dak’Art – qui a ouvert ses 
portes jeudi 19 mai dans l’ancien 
palais de justice sous le libellé 
de I Ndaffa (« forger » en langue 

sérère). « Forger, c’est reprendre 
la main, être inventif, créer de 
nouveaux modèles de société », 
résume Malik N’Diaye, directeur 
du musée Théodore-Monod de 
Dakar et commissaire de cette 
édition réunissant 59 artistes. C’est 
aussi l’occasion pour l’Afrique de 
revisiter son passé, du plus sombre 
au plus glorieux, pour mieux 
construire l’avenir.
Se confronter à l’histoire
Le collectif belge Troubled 
Archives a ainsi fouillé dans 
les archives anthropométriques 
détenues par plusieurs musées 
européens, dont le Quai Branly, 
à Paris. Prises à des fins de 

classification scientifique, 
ces photos coloniales ont 
accompagné le pillage des terres et 
l’asservissement des hommes sur 
le continent africain. Le malaise 
qu’elles suscitent se trouve 
démultiplié par un dispositif visuel 
et sonore syncopé.
« La base de ces images est 
tellement violente que, même 
lorsqu’on n’en voit qu’un détail, 
on en ressent la toxicité », souligne 
Antje van Wichelen, membre du 
collectif. Inquiète de raviver des 
blessures mal pansées, l’artiste 
a d’abord hésité à montrer cet 
ensemble au Sénégal. « Mais cette 
imagerie raciste est ancrée en nous 

depuis des années, poursuit-elle. Il 
faut la montrer et la subvertir pour 
imaginer un autre futur. »
Se confronter à l’histoire, telle est 
aussi la démarche d’Emmanuelle 
Cherel, enseignante à l’école 
des beaux-arts de Nantes. 
L’historienne d’art a invité 
quelques artistes à venir troubler 
les collections du musée Théodore-
Monod, constituées selon une 
taxinomie coloniale. Ainsi 
d’Hervé Youmbi qui a façonné 
deux masques hybrides à partir 
d’un modèle classique conservé au 
musée et autrefois utilisé dans les 
cérémonies de circoncision.
Deux objets acceptés à la fois 
par le monde de l’art et par les 
confréries secrètes auxquelles 
ils sont destinés. « Je respecte 
suffisamment les codes pour qu’ils 
puissent être activés dans des 
rituels et je m’en détache assez 
pour bouger les lignes », explique 
l’artiste camerounais, dont une 
dizaine de masques ont été adoptés 
par quelques confréries.
L’art essaime dans toute la ville
C’est un épisode méconnu de 
l’histoire sénégalaise qu’explore 
l’Ecole des mutants, conviée 
par la curatrice Syham Weigant 
au musée Théodore-Monod. En 
reconstituant un habitat peul, sous 
le toit duquel ont été alignés des 

objets du quotidien, le réalisateur 
sénégalo-mauritanien Hamedine 
Kane et l’artiste Stéphane Verlet 
Botero font revivre l’aura fanée 
de l’Université des mutants, école 
alternative établie en 1981 sur l’île 
de Gorée, où se mêlaient utopie, 
panafricanisme et architecture 
vernaculaire.
L’avenir du Sénégal se dessine 
surtout dans les quelques 400 « 
off » qui font pulser Dakar comme 
jamais. « L’énergie est incroyable 
! », s’enthousiasme Ludovic 
Delalande, conservateur de la 
Fondation Louis Vuitton, venu 
prendre le pouls de cette scène en 
effervescence.
A proximité, sa consœur Océane 
Harati, 30 ans, a pris ses quartiers 
en octobre 2021 dans l’immeuble 
Maginot, classé monument 
historique, une ancienne galerie 
marchande au charme décati, où 
les Dakarois venaient autrefois 
prendre le thé, écouter du jazz 
et acheter des vêtements griffés 
importés. Une impressionnante 
meute d’animaux chimériques 
imaginés par Oumar Ball, Aliou 
Diack et Patrick-Joël Tatcheda-
Yonkeu a pris possession du hall 
du bâtiment, autrefois occupé par 
des boutiques chics qui ont fait 
faillite.

La Tour Burj Khalifa à 
Dubaï, la tour Eiffel et le 
Taj Mahal en Inde sont les 

trois sites les plus visités dans le 
monde via Google Street View, 
selon Google qui fête les 15 ans de 
son célèbre outil de visualisation 
géographique. 
Le top 10 des pays les plus visités 
met en tête l’Indonésie, devant 
les États-Unis et le Japon, la 
France arrivant au neuvième 
rang, devancée en Europe par 
l’Espagne et l’Italie. 
Dans l’Hexagone, la liste des dix 
lieux les plus visités ces douze 
derniers mois fait apparaître, 
derrière la tour Eiffel, le Serpent 
d’Océan, une sculpture sur 
l’estran dans la station balnéaire 

de Saint-Brévin les Pins (Loire-
Atlantique). 
Conçue par l’artiste Huang Yong 
Ping, elle représente un long 
squelette de serpent de mer. Ce 
sont les photos à 360° postées 
par un internaute qui ont permis 
à Google Street View de proposer 
cette visite virtuelle. 
Google n’est pas en mesure 
d’expliquer pourquoi cette visite 
a eu autant de succès auprès des 
internautes, devant celles du 
Musée du Louvre, de l’Arc de 
Triomphe ou de Disneyland Paris. 
La dernière en date des visites 
virtuelles est celle des Invalides à 
Paris, lancée pour célébrer les 15 
ans du service. 
Google Street View a été lancé 

en 2007, sur une initiative du co-
fondateur du groupe américain 
Larry Page. 
Le campus californien de Google 
est alors le premier lieu exploré 
par une voiture photo, un van du 

service de sécurité emprunté pour 
l’occasion. 
Le service arrive en France 
en 2008, à l’occasion d’un 
partenariat avec le Tour de France 
qui permet aux internautes de 

visualiser les routes empruntées 
par les coureurs. 
« En France métropolitaine, nous 
avons aujourd’hui la quasi-totalité 
des routes et chemins », a indiqué 
le géographe Gilles Dawidowicz, 
lors d’une conférence de presse. 
Au total, Google Street View 
revendique 220 milliards 
d’images stockées et plus de 16 
millions de kilomètres parcourus 
dans une centaine de pays 
différents. 
Le système de prise de vue, 
avec appareils photo, les Lidar 
(télémétrie laser), GPS et outils 
de calcul a évolué au cours du 
temps. Google espère disposer 
l’année prochaine d’un système 
complet de moins de sept kilos, 
pouvant le cas échéant être porté 
à la main. 
Car les voitures ne sont pas les 
seuls véhicules utilisés par les 
caméras de Google Street View. 
Selon les endroit parcourus, on 
a aussi utilisé des sacs à dos, des 
bateaux, des scooters, des vélos, 
des motoneiges et même un 
chameau.

Biennale de Dakar

les artistes revisitent le passé du continent

Burj Khalifa,Tour Eiffel et Taj Mahal champions de 
Google Street View
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Elle a chanté en avril à 
l’Opéra de Monte-Carlo, 
mais le concert d’Anna 

Netrebko à la Philharmonie de 
Paris mercredi 25 avril marque le 
grand retour sur scène dans une 
capitale occidentale de la sopra-
no russe star, critiquée depuis la 
guerre en Ukraine. Anna Netreb-
ko est l’une des plus grandes voix 
lyriques au monde. Elle avait été 
parmi les premiers artistes russes 
à être pointés du doigt après le 
début de l’invasion de l’Ukraine 
pour ne pas avoir clairement dé-
noncé la guerre.
Le prestigieux Metropolitan Ope-
ra de New York, dont elle était 
la star, l’a ainsi déprogrammée 
pour une durée indéterminée et 
elle avait alors annoncé se reti-
rer temporairement de la scène. 
Le 30 mars, elle a condamné 
«expressément la guerre contre 
l’Ukraine». Une position qui lui 

a valu un retrait pur et simple de 
l’affiche en Russie. La chanteuse 
n’a jamais officiellement apporté 
son soutien au président russe. 
Mais, on lui reproche d’avoir posé 
en décembre 2015 à Saint-Péters-
bourg avec le drapeau des rebelles 
séparatistes prorusses et d’avoir 
remis un chèque d’un million de 
roubles - environ 15 000 euros – 
au dirigeant ukrainien prorusse 
Oleg Tsarev.
Anna Netrebko s’était défendue 
en expliquant vouloir soutenir 
les arts, et plus particulièrement 
l’Opéra de Donetsk, auquel 
l’Ukraine avait coupé tous les 
financements, et assuré n’avoir « 
jamais reçu de soutien financier 
du gouvernement russe » et de 
ne s’être jamais alliée à « aucun 
dirigeant de la Russie ». Dans un 
entretien au quotidien Le Monde 
dimanche, elle a répété qu’elle 
n’était « coupable de rien », affir-

mant que sa seule erreur était de 
ne pas s’être « davantage infor-
mée de la situation au Donbass » 
et qu’elle voulait « juste aider des 
amis en difficulté ».
Elle refuse toujours de se dire « 
contre Vladimir Poutine »
« On m’a aussi demandé de me 
déclarer contre Vladimir Poutine. 
J’ai répondu que j’avais un pas-
seport russe, que c’était encore 
le président, et que je ne pou-
vais prononcer publiquement ces 
mots. J’ai donc refusé », a-t-elle 
ajouté. En dépit de sa condam-
nation de la guerre lancée par le 
chef du Kremlin, l’opéra new-
yorkais a remis en cause tous 
ses contrats jusqu’en mai 2026, 
selon elle. Son ancien mentor, le 
chef d’orchestre Valery Gergiev – 
proche du Kremlin – a été déclaré 
persona non grata par les salles de 
concert occidentales.
Dans leur pays, les artistes russes 

ont été sommés d’afficher leur pa-
triotisme ou – à défaut – de garder 
le silence, et dans les pays occi-
dentaux, de prendre publique-
ment leurs distances avec l’opé-
ration militaire et le régime russe. 
Le concert d’Anna Netrebko à la 
Philharmonie mercredi avait déjà 
été reporté trois fois à cause de la 
pandémie de coronavirus.

Son dernier récital à Paris remonte 
à 2019, lors d’un gala pour les 350 
ans de l’Opéra de Paris. Elle sera 
de retour en décembre sur la scène 
de cette institution pour chanter 
dans La Force du destin de Verdi. 
Elle fera aussi son grand retour 
en Italie, aux arènes de Vérone 
durant l’été.

Le couple princier joue son 
propre rôle dans l’un des épi-
sodes de la série « EastEnders», 
qui sera diffusée pendant le jubi-
lé de la reine.
Qui a dit que le prince Charles 
était un triste sire ? Le futur roi 
d’Angleterre n’a pas hésité à 
payer de sa personne pour fêter 
à sa façon le prochain jubilé de 
platine de sa mère. Il a carrément 
accepté de participer à l’un des 
épisodes d’EastEnders – l’équi-
valent de notre Plus belle la vie 
–, un feuilleton très populaire 
outre-Manche diffusé depuis 
plus de trente-cinq ans sur la 
BBC One. La série raconte la vie 
de plusieurs habitants du quartier 
fictif de Walford, situé à l’est de 
Londres, multipliant intrigues et 
rebondissements autour de lieux 
populaires, pubs, restos, marchés 
ou friteries…
L’idée était de faire participer le 

prince Charles à un épisode de la 
série, quand le quartier décide de 
se réunir pour fêter comme il se 
doit le jubilé de la reine : des ban-
quets et des pique-niques de rue 
sont en effet régulièrement orga-
nisés lors des grandes festivités 
royales, où certains Anglais n’hé-
sitent pas à se déguiser et à arbo-
rer des couronnes… Le prince 
Charles a donc accepté de jouer 
son propre rôle en débarquant 
soudain au milieu des convives, 
qui ne s’attendent pas du tout à 
voir un membre de la famille 
royale partager leurs agapes. Un 
épisode qui sera diffusé le 2 juin 
prochain, le premier jour du jubi-
lé de la reine Elizabeth II.
« Bluffants »
Selon la BBC, qui a diffusé des 
images de l›épisode, le tournage 
a eu lieu en mars dernier, directe-
ment sur le plateau d’EastEnders, 
au nord de Londres. Le couple 

princier a été accueilli par toute 
la troupe, plutôt impressionnée 
par la visite royale. « Ils ont été 
tout simplement bluffants », a ra-
conté l’actrice Kellie Bright, qui 
interprète l’un des personnages 
clés de la série. « Je me suis dit 
«ouah, ils n›ont jamais rien fait 
de semblable, ils ne savaient pas 
à quoi s›attendre, ça a dû être 
stressant pour eux». J›espère 
qu›ils ont apprécié autant que 
nous. » Princier jusqu›au bout, 
Charles d›Angleterre a même 
prêté son manteau à une actrice 
qui grelottait pour la photo sou-
venir…
Il faut croire que le fils aîné de la 
reine est un accro de la série bri-
tannique : selon des propos rap-
portés dans le Daily Express, il a 
reconnu les acteurs et connaissait 
parfaitement les couples et les in-
trigues en cours, laissant suppo-
ser qu’il était un fidèle téléspec-

tateur ou que ses fiches avaient 
été bien préparées… Pour le 
futur roi, c’est évidemment un 
bon coup de pub auprès des Bri-
tanniques, montrant que la mo-
narchie n›est pas isolée dans sa 
tour d›ivoire.
Ce n’est d’ailleurs pas la pre-
mière fois que les Royals s’inté-
ressent à ce programme popu-
laire de la télévision : la reine 
elle-même s›était rendue sur le 
plateau d’EastEnders en 2001, 

en compagnie de son époux le 
prince Philip. Sans toutefois 
pousser l’audace de donner la 
réplique aux acteurs dans un épi-
sode… Quant à Charles, il avait 
également participé très briève-
ment dans un épisode de la série 
Coronation Street, en décembre 
2000, pour fêter les 40 ans de 
l’autre série la plus regardée 
de Grande-Bretagne… Cabot 
jusqu›au bout.

C’était l’un des témoignages de 
dernière minute les plus atten-
dus du procès en diffamation 
intenté par Johnny Depp contre 
Amber Heard : celui de son ex, 
Kate Moss. S’il a été bien évi-
demment salué par les fans de 
l’acteur, l’une des meilleures 
amies de la top-modèle a égale-
ment applaudi son intervention. 
Naomi Campbell n’a pas caché 
sa joie de voir sa consœur à la 
barre pour mettre au clair une 
rumeur dont s’est servie Amber 
Heard pour justifier un coup 
porté à son ex-mari.
L’actrice d’Aquaman avait dé-
claré avoir « immédiatement 
pensé à Kate Moss et aux esca-

liers », raison pour laquelle elle 
dit avoir frappé Johnny Depp 
qu’elle accuse de s’être rué en 
direction de sa sœur qui se trou-
vait en haut des marches. Elle 
faisait référence à une rumeur 
de longue date affirmant que 
l’acteur de Pirates des Caraïbes 
avait poussé sa compagne de 
l’époque dans les escaliers.
Sous serment
Réponse de Kate Moss : « 
Johnny ne m’a jamais pous-
sée, donné des coups de pied 
ou jeté dans les escaliers. » La 
top-modèle a expliqué ce qu’il 
s’est réellement passé ce jour 
de 1994 où elle est tombée dans 
les escaliers. Si certains bruits 

avaient situé cet incident à New 

York lorsque le comédien avait 

saccagé une chambre d’hôtel, 

c’était en réalité pendant des 

vacances au GoldenEye Resort 
en Jamaïque.

« En quittant la chambre, j’ai 

glissé dans les escaliers. Je me 

suis fait mal au dos et j’ai crié 

parce que je ne savais pas ce qui 

m’était arrivé et que j’avais mal. 

Il est revenu en courant pour 

m’aider, m’a portée dans ma 

chambre et a demandé une aide 

médicale », a déclaré Kate Moss 

sous serment.

Après la polémique, le retour de la soprano 
russe Anna Netrebko

 Charles et Camilla embauchés dans la « Plus belle la 
vie» britannique

Naomi Campbell salue le témoignage de Kate Moss 
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L’Office national 
du pèlerinage 
et de la Omra 

(ONPO) a annoncé, mardi, 
que le coût du Hadj pour 
la saison 1443/2022, a été 
fixé à 856.100,00 DA, frais 
de billet d’avion inclus, 
indique un communiqué de 
l’Office.
«L’ONPO informe les 

pèlerins que le coût du Hadj 
pour la saison 1443/2022 
a été fixé à 856.100,00 
DA, frais de billet d’avion 
inclus», a précisé la même 
source.
L’Office a appelé les 
pèlerins éligibles pour 
accomplir le Hadj cette 
année, à de rendre dans les 
meilleurs délais, dans les 

services communaux de 
leur résidence pour retirer 
le certificat d’éligibilité ou 
le livret du hadj avant de se 
présenter aux commissions 
médicales de wilaya en vue 
d’effectuer les examens 
médicaux et recevoir les 
vaccins requis.
Les futurs pèlerins vaccinés 
doivent se rendre dans les 

centres de vaccination anti-
covid, munis du passeport 
biométrique et de la carte 
d’identité nationale, pour 

récupérer le pass sanitaire 
contenant le QR code.
Les candidats non vaccinés 
sont appelés à le faire pour 
obtenir le pass sanitaire.
D’autres démarches et 
procédures administratives 
seront annoncées 
ultérieurement dans les 
délais prévus, a conclu le 
communiqué.

La ville de Skikda a 
célébré jeudi la fête 
annuelle de la fraise, son 

fruit choyé, après une éclipse 
de deux années en raison de la 
pandémie de Covid 19.
Dans une ambiance joyeuse, la 
ville de Skikda a célébré cette 
fête annuelle en organisant une 
exposition dédiée à la fraise au 
niveau de la Place de la Liberté, 
au centre-ville, à laquelle 33 
producteurs de ce fruit dans la 
wilaya ont pris part, a précisé 
le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
de Skikda, Ali Khantit.

Comme à l’accoutumée, la 
fête de la fraise a été aussi 
l’occasion pour organiser 
plusieurs concours du meilleur 
produit à base de fraises, 
gâteaux, jus et confitures 
de fraises, tenus au siège de 
l’APC.
Les trois premières places 
du meilleur produit à base 
de fraises sont revenues 
respectivement à Khadidja 
Laib, Mourad Younsi et 
Labidi Mechri, alors que 
Khadija Remram a remporté 
la première place des concours 
du meilleur gâteau, jus et 

confiture de fraises.
La deuxième et troisième place 
du meilleur gâteau ont été 
décrochées par l’association 

«Chourouk» et l’association 
«Nesrine», tandis que la 
deuxième et troisième place 
du meilleur jus sont allées à 

l’association culturelle «Al 
Amal» et à Najat Boukrit.
Le deuxième et troisième prix 
de la meilleure confiture de 
fraises ont été remportés par 
Sabah Belmoussa et Halima 
Belmoussa.
La fête de la fraise a été 
également marquée par 
l’organisation d’une exposition 
de produits artisanaux au 
niveau de la Place Issat Idir et 
l’ouverture d’un point de vente 
de ce fruit, du producteur au 
consommateur, au niveau 
du stade du 1er mai 1945 au 
centre-ville.

Les procédures 
administratives relatives au 
pèlerinage pour la saison 

2022/1443 ont débuté jeudi et 
s’étaleront jusqu’au 4 juin, a 
indiqué jeudi un communiqué 
l’Office national du hadj et de la 
omra (ONPO).
«L’ONPO informe l’ensemble 
des pèlerins que les procédures 
administratives relatives à la 
saison du Hadj 2022/1443 
ont débuté ce jeudi 26 mai et 
s’étaleront jusqu’au samedi 4 juin 

prochain y compris le weekend 
sauf le vendredi 27 mai 2022», a 
précisé le communiqué.
«Le pèlerin doit se rapprocher des 
services communaux pour obtenir 
le certificat d’éligibilité avant de 
se présenter aux commissions 
médicales de wilaya en vue 
d’effectuer les examens médicaux 
et recevoir les vaccins exigés», a 
poursuivi l’ONPO.
Les futurs pèlerins vaccinés 
doivent également se rapprocher 
des centres de vaccination 

anti-covid, munis du passeport 
biométrique et de la carte d’identité 
nationale, pour récupérer le pass 
sanitaire contenant le QR code.
Les candidats non vaccinés sont 
appelés à le faire pour obtenir le 
pass sanitaire.

Les pèlerins sont appelés à 
s’acquitter, au niveau de la Banque 
d’Algérie, du coût du hadj fixé 
à 856.100,00 DA, frais de billet 
d’avion inclus. Ils devront être 
munis d’un passeport biométrique, 
du certificat d’éligibilité remis 
par les services communaux et 
le pass sanitaire délivré par les 
commissions médicales de wilaya 
pour retirer le reçu de paiement 
des frais du hadj et du billet 
d’avion.
Le pèlerin doit aussi prendre 

attache avec les services de la 
daïra pour l’obtention du livret du 
hadj muni du certificat d’éligibilité 
2022, d’un passeport biométrique, 
d’une copie du certificat de 
bonne santé, d’une copie du pass 
sanitaire de vaccination contre le 
covid-19 outre une copie du reçu 
de paiement du coût du Hadj et 
du billet d’avion en plus de trois 
photos avec fond blanc et un 
document prouvant la relation 
avec le mahrem légal.

Les accidents de la 
route survenus en 
zones urbaines la 

semaine dernière ont fait 
16 morts et 517 blessés, 
selon le bilan publié jeudi 
par les services de la Sûreté 
nationale.
Le bilan fait état d’une hausse 

du nombre d’accidents 
(+16) et de blessés (+37) et 

d’une baisse du nombre de 
morts (-1) par rapport à la 
précédente semaine.
Le facteur humain reste 
la principale cause de 
ces accidents (97%) qui 
surviennent notamment 
en raison du non respect 
du code de la route et de 

la distance de sécurité, de 
l’excès de vitesse et du 
manque de concentration 
au volant, selon la même 
source.
La Direction générale 
de la Sûreté nationale 
(DGSN) réitère son appel 
aux usagers de la route à la 

prudence et au respect du 
code de la route, les invitant 
à redoubler de vigilance sur 
les routes.
Elle rappelle que le numéro 
vert (15-48) et le numéro 
de secours (17) restent à 
la disposition des citoyens 
24/24h.
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